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темы недели

Константин Никитин 

Предложение «Синих веде-
рок» по запрету мигалок для 

чиновничьих автомобилей 
хоть и собрало сто тысяч под-

писей на сайте «Российской 
общественной инициативы», 

законопроектом не станет.

«Предмета законодатель-
ного регулирования данная 
инициатива не имеет», - зая-
вил министр Открытого пра-
вительства михаил Абызов. А 
силовые ведомства посчитали, 
что реализация инициативы 
не приведет к уменьшению 
заторов на дорогах. В то же 
время, по словам михаила 
Абызова, игнорировать во-
прос нельзя и его рассмотрят 
в Общественной палате и в 
правительственной комиссии 
по обеспечению безопасности 
дорожного движения.

«тема мигалок излишне по-
литизирована», - говорит Алек-
сандр Хинштейн, заместитель 

Алена Скидан 

Умение своевременно и 
грамотно проводить анализ 
собственной работы - важ-
ный аспект в деятельности 

парламентариев. Об этом шла 
речь в Совете Федерации на 

семинаре-совещании руко-
водителей аналитических и 

экспертных служб аппаратов 
законодательных и испол-

нительных органов государ-
ственной власти субъектов 

Федерации. Сенаторы и 
чиновники из 80 регионов 
страны обсудили вопросы 

совершенствования собствен-
ной работы. Выяснилось, что 
в первую очередь это необхо-
димо делать в области культу-

ры и социальной политики.

Говоря о приоритетах в ра-
боте Совета Федерации, пер-
вый вице-спикер Александр 
торшин назвал проведение 

Года культуры-2014 и реали-
зацию национальной стра-
тегии действий в интересах 
детей на 2012-2017 годы. Он 
отметил, что во всех 85 субъ-
ектах, а не только в столице и 
крупных городах нужно уси-
ленно работать по этим на-
правлениям.

Руководитель Аппарата 
Совета Федерации Сергей 
мартынов подчеркнул, что 
большое значение для фе-
деральной и региональной 
властей имеет программа со-
циальной поддержки детей, а 
также вопросы осуществле-
ния общенациональной по-
литики в области культуры, 
которая нуждается в концеп-
туальной и аналитической 
проработке.

О том, что аналитические 
службы должны отвечать за 
слаженность работы регио-
нальных и федеральных вла-
стей в рамках проведения Года 
культуры, говорил и член Ко-

митета Совета Федерации по 
науке, образованию и культуре 
Геннадий Савинов. Законода-
тель отметил, что создание рав-
ных возможностей для доступа 
всех россиян к культурным 
ценностям должно в полной 
мере учитывать их региональ-
ные, национальные и этнокуль-
турные особенности. В связи 
с этим трудно переоценить 
значение информационно-
аналитической составляющей 
в реализации государственной 
культурной политики.

Говоря об информационно-
аналитическом обеспечении 
национальной стратегии дей-
ствий в интересах детей на 
2012-2017 годы, Геннадий Са-
винов подчеркнул, что защита 
семьи, материнства и детства 
стала отдельным направлени-
ем государственной политики. 
А проект Концепции государ-
ственной семейной политики 
должен быть рассмотрен и 
утвержден уже в июне.

Грамотная аналитика  
даёт верный прогноз

мигалки решили не запрещать

председателя Комитета Госду-
мы по безопасности и противо-
действию коррупции. Сегодня 
их количество на машинах чи-
новников не превышает тысячи 
единиц по всей стране. «даже 
если предположить, что одно-
временно вся тысяча автомо-
билей со спецсигналами выедет 
на улицы, это не создаст затор», 
- заметил депутат. и данный во-

прос скорее социальный и акту-
альный для москвы, потому 
что «люди, которые вынужде-
ны сегодня часами простаивать 
в столичных пробках, не ис-
пытывают никакого восторга, 
видя, как мимо них пролетает 
по резервной полосе чиновни-
чья иномарка». но решать про-
блему нужно не посредством 
закона.

Мероприятия по поддержке 
садоводов в Ульяновской 

области реализуются с 2010 
года. Не стал исключением и 

год минувший. 

Отремонтировано 18,5 
километра дорог с твердым 
покрытием, восстановлено 
12,5 километра объектов во-
доснабжения, возведено 12,5 
километра линий электропе-
редач. Как говорит руководи-
тель дирекции садоводства и 
землепользования Агентства 
по развитию сельских терри-
торий Ульяновской области 
наиля Федорычева, на 2014 
год запланированы ремонт и 
строительство 15,5 километра 
дорог, 20,5 километра лЭП, 

18 объектов водоснабжения. В 
двух садоводческих некоммер-
ческих товариществах (Снт) 
намечено обеспечить подведе-
ние газа.

Особое внимание уделяет-
ся вопросам пожарной безо-
пасности на садоводческих 
участках.

В рамках акций, организуе-
мых садоводами, из посадоч-
ного материала, выращенного 
их руками, будут как и прежде 
закладываться плодовые сады, 
цветники и аллеи.

Отличительной особенно-
стью становится проведение 
Снт большого числа меропри-
ятий с участием промышлен-
ных и сельскохозяйственных 
предприятий. Ульяновские 

садоводы все чаще ставят 
перед собой задачи по строи-
тельству на садовых участках 
жилых домов, организации 
личных подсобных хозяйств, 
вплоть до создания теплиц, 
мини-ферм, переработки уро-
жая садов и огородов. Скажем 
больше: опыт совместной ра-
боты региональных властей 
и садоводов в Ульяновской 
области широко изучается на 
федеральном уровне. именно 
на примере нашего региона 
федеральный центр все актив-
нее начинает готовить законы 
по реорганизации Снт, более 
полно учитывать социальную 
эффективность некоммерче-
ского землепользования.

Медиа 73

Яна Крапивина

Посевная кампания в регионе близится к за-
вершению. По данным на 19 мая, сев яровых 

культур проведен на площади 592,75 тыс. 
гектаров, что составляет 96,4% от плана. В 

целом по Российской Федерации яровой сев 
проведен на 55,5% плановых площадей, по 

Приволжскому федеральному округу - 61,6%. 
По темпам ярового сева Ульяновская область 

занимает третье место в ПФО.

Яровые зерновые и зернобобовые культуры 

в регионе занимают уже 320,76 тыс. гектаров 
(97,4% от плана), технические культуры - 190 
тысяч гектаров (93,3%), кормовые - 76,4 тыся-
чи гектаров (94,4%), картофель - 1219 гектаров 
(92,7%), овощи - 426 гектаров (45,4%).

План сева ранних яровых зерновых культур 
выполнили уже восемь муниципальных образо-
ваний. лидером по состоянию на 19 мая являет-
ся Барышский район (102,4%). 

С учетом благоприятных погодных условий 
прогнозируется завершить сев ранних зерновых 
культур  20 мая, сахарной свеклы - 23 мая, под-
солнечника, с учетом значительного увеличения 
посевных площадей в текущем году, - 25 мая.

меньше 4% площадей 
Осталось засеять ульяновским сельхозпроизводителям

Садоводов без поддержки не оставят

В этом году последний звонок прозвучит для 3 015 выпускников 9 клас-
сов и 4 463 выпускников 11 классов ульяновских школ.
Выпускные вечера пройдут во всех школах региона 20 июня.

Последний звонок  
для 7000 выпускников

Заседание избиркома
Состоялось очередное, 62-е заседание избирательной комис-

сии Ульяновской области. В ходе работы был рассмотрен ряд из-
менений в  законодательные акты региона, соответствующие фе-

деральному закону, корректирующему условия регистрации кандидата, 
списка кандидатов на выборах депутатов представительных органов 
муниципальных образований и вводящие в области институт досроч-
ного голосования избирателей и участников референдума.  Заслушана 
информация о результатах ежемесячного мониторинга эфирного вре-
мени, выделяемого региональными теле- и радиоканалам на освещение 
партийной деятельности. Принято постановление «О списках политиче-
ских партий, выдвижение которыми (их региональными отделениями и 
иными структурными подразделениями) кандидатов, списков кандида-
тов считается поддержанным избирателями и не требует сбора подписей 
избирателей». 

Прокофьев - лучший!
По результатам опроса главных тренеров команд нападающий 

ульяновской «Волги» Станислав Прокофьев признан игроком 
апреля в  зоне «Урал-Поволжье» первенства ПФл. В апреле на его 

счету два победных гола в ворота кировского «динамо» и тольяттинской 
«лады». В мае он также сделал громкую заявку на титул MVP, оформив 
хет-трик в матче с «Сызранью-2003». напомним, что двое ульяновцев 
уже входили в число лучших в текущем сезоне. В августе атакующий по-
лузащитник волжан марат Сафин был признан самым ценным игроком, 
а главный тренер Сергей Седышев - лучшим наставником. добавим, что, 
сыграв 18 мая вничью в набережных Челнах, «Волга» продолжает борь-
бу за первое место в зоне. (Соперник - «тюмень» - также довольствовал-
ся только одним очком в Сызрани.) В субботу 24 мая ульяновцы примут 
ижевский «Зенит». 

Замена окон
для реализации комплекса мер по модернизации системы 

общего образования в рамках городской программы «Школьные 
окна» на замену оконных блоков в ульяновских школах из бюд-

жета областного центра выделено более 78 миллионов рублей, что по-
зволит провести работы в 13 школах, причем завершить их должны к 30 
мая. Экономия от состоявшихся торгов составила порядка восьми мил-
лионов рублей. Средства планируется направить на подготовку школ 
к новому учебному году. также из городского бюджета выделены пять 
миллионов рублей на замену оконных блоков в одном здании школы  
№ 85. Контролировать качество выполненных работ будет администра-
ция школ совместно с родительским комитетом и депутатским корпусом 
Ульяновской городской думы от партии «единая Россия».

Финал «Культурной мозаики»
Ульяновские проекты прошли в полуфинал Всероссийского 

конкурса «Культурная мозаика малых городов и сел». Конкурс 
организован Благотворительным фондом елены и Геннадия тим-

ченко в целях поддержки инициатив, направленных на формирование 
многообразия, сохранение и развитие культурной среды малых городов 
и сел, а его полуфиналистами стали проекты «лаборатория» димитров-
градского драматического театра имени А.н. Островского; арт-фестиваль 
любителей рыбалки «Zoлотая рыбка»,  подготовленный Кузоватовской 
межпоселенческой клубной системой; проект «Открытие детской кино-
студии»  средней общеобразовательной школы № 2 инзенского райо-
на. итоги конкурса были объявлены вчера поздно вечером, реализация 
проектов-победителей намечена на июнь-ноябрь этого года.

Миллионный контрафакт 
Ульяновский суд рассмотрит дело о нарушении авторских 

прав на 96 миллионов рублей. Уголовное дело возбуждено в отно-
шении 28-летнего жителя димитровграда. По данным следствия, 

мужчина создал несколько сайтов, с помощью которых искал по всей 
России покупателей якобы лицензионного программного обеспечения. 
При расследовании сотрудники полиции выявили все случаи продажи 
контрафакта, провели программно-технические экспертизы и вычисли-
ли сумму причиненного ущерба.



3Вторник, 20 мая 2014 г. 
№ 71 (23.516)

языком цифр

Ульяновскстат

АКтУАльнО

О численности и оплате труда государственных  
гражданских и муниципальных служащих  
в органах исполнительной власти  
Ульяновской области 

В течение пяти лет в органах исполнительной власти  численность 
государственных гражданских федеральных, областных и муниципаль-
ных  служащих   в  Ульяновской области уменьшилась на 16,8%. За этот 
же период их заработная плата  увеличилась на 52,9%.  

Изменение численности работников, замещавших должности  
государственной гражданской (муниципальной) службы  

в органах  исполнительной власти (на конец года)
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В 2013 году среднемесячная начисленная заработная плата  работ-
ников государственных гражданских служащих всех категорий (от ру-
ководителя до низшего звена) в федеральных органах  на региональном 
уровне  увеличилась по сравнению с прошлым годом на 11,4% и соста-
вила 25377 рублей, в органах исполнительной власти субъекта Россий-
ской Федерации - 34788 рублей  (увеличение на 8,0%), у муниципальных 
служащих - 23343 рубля  (на 11,9%). В целом по Ульяновской области за 
январь-декабрь 2013 года заработная плата составила 19218 рублей. 

Сергей Матвеев, 
Иван Ярославцев

Говорят, каждый человек  в 
этой жизни должен сделать три 
дела: посадить дерево, постро-

ить дом и вырастить ребенка. 
Если бы сотрудники лесхозов 

рожали столько детей, сколько 
сажают деревьев! 

Шутки шутками, а норма 
на одного работника - полсот-
ни штук… в день! но такой 
«посадочный бум» выпадает 
максимум на конец апреля - 
начало мая. Это самое подхо-
дящее время для того, чтобы 
деревцам с открытой корневой 
системой удалось прижить-
ся. неслучайно именно этот 
период традиционно объяв-
ляется Всероссийским днем 

посадки леса. В этом году в 
Ульяновской области он про-
ходил 17 мая. В акции, прово-
димой региональным минсель-
хозом, решили поучаствовать 
и юнкоры «Ульяновской прав-
ды».

Честно говоря, мы думали, 
что поездку отменят. Серое 
небо, дождь накрапывает… но 
у места сбора уже стоял наш 
автобус в ожидании младших 
участников акции - группы ре-
бят из школьного лесничества 
«лесной дозор». Что ж, взялся 
за гуж - не говори, что не дюж.

- А куда мы едем? - вдруг 
между делом поинтересова-
лись мы.

 - В Ясашно-ташлинское 
участковое лесничество терень-
гульского района, на место по-
следнего пожара, - сообщила 
директор департамента лесно-

го хозяйства Ульяновской об-
ласти любовь Кублик с перед-
него сиденья. 

Чтобы не показаться пол-
ными профанами, попросили 
специалиста лесного ведом-
ства рассказать о технологии 
посадки. 

- Перед посадкой поле под-
готавливается специальным 
плугом, в бороздах делаются 
ямки «мечом Колесова», в ко-
торые и высаживают сеянцы, 
- рассказала любовь ильинич-
на. В подкрепление своих слов 
она достала из-под сиденья 
что-то вроде штык-лопаты, до-
вольно увесистой. Каково же 
было наше удивление, когда 
оказалось, что на территории 
в 1,5 га высаживать мы будем 
2-3-летние сеянцы сосны  вы-
сотой не более 20 см!

(Окончание на стр. 8)

В лесу родились сосенки, 
или Как мы приняли участие  
во Всероссийском дне посадки леса 

Оксана Моисеева

В минувшие выходные по 
инициативе региональ-

ного отделения Русского 
географического общества в 

Ульяновске стартовала акция 
«Время отдыхать в Крыму». 

Как пояснили в региональ-
ном отделении РГО, до присое-
динения полуострова к России 
в Крыму ежегодно отдыхали 
примерно полтора миллиона 
граждан из России и около трех 
миллионов украинцев. В связи 
с последними политическими 
событиями поток курортников 
из Украины, скорее всего, рез-
ко сократится. так что россий-
ским туристам, как говорится, 
и карты в руки - можно отно-
сительно недорого отдохнуть 
и при этом поддержать жите-
лей теперь уже российского 
полуострова. А отдохнуть там 
действительно есть где. В Улья-
новске уже появилось несколь-

ко проектов, связанных с Кры-
мом. так, например, известный 
велопутешественник Влади-
мир Кочетков сейчас готовится 
к очередному вояжу - именно 
на Крымский полуостров. Он 
со своими учениками плани-
рует совершить велопробег до 
Севастополя или Симферопо-
ля. Протяженность маршрута 
- примерно две тысячи кило-
метров. По расчетам Владими-
ра николаевича, на этот вело-
поход  понадобится примерно  
три недели.

- Пока что мы разрабаты-
ваем «дорожную карту» путе-
шествия, - говорит Кочетков. 
- От Краснодара можно найти 
не очень сильно загруженный 
автомобилями маршрут. Веро-
ятно, поедем через Фанагорию 
и Керченский полуостров.

Кроме этого ульяновцы Па-
вел и евгения елизаровы наме-
рены этим летом организовать 
фототур по Крыму, причем это 
уже не первое их путешествие, 
в прошлом году итогом по-

ездки стала выставка «Восемь 
дней в Крыму».  В этот раз они 
намерены совершить вояж по 
знаменитому южному побере-
жью Крыма, а также посетить 
пещерные города. Присоеди-
ниться к ним Павел и евгения 
приглашают всех желающих 
владельцев фотокамер. третья 
группа - ульяновские парапла-
неристы, которые собираются 
опробовать свои летательные 
аппараты в небе Коктебеля. и 
еще одна компания ульянов-
ских туристов намерена отпра-
виться в двенадцатидневный 
пеший поход по полуострову. 
Путешествие пока намечено на 
середину августа, но вот марш-
рут его еще не утвержден. По 
словам инициатора проекта, 
руководителя туристической 
секции Ульяновского клуба 
холодового плавания Ольги 
Касимовой, они либо пройдут 
от Симферополя до Феодосии, 
либо наоборот, отправятся по-
корять лесную горную часть и 
побережье Крыма.

Время Крыма

Василиса Краснова

Ульяновские власти готовят  «подушку безопасности»  
для малого бизнеса.

С 2015 года налог на имущество организаций будет взиматься по-
новому. если раньше он рассчитывался, исходя из инвентаризационной 
стоимости объекта, то теперь бизнесу придется платить, исходя из ка-
дастровой оценки объекта. При этом, согласно поправкам в налоговый 
кодекс РФ, уплачивать этот налог должны будут предприниматели, ис-
пользующие так называемые «спецрежимы», однако на региональном 
уровне предпринимаются меры, чтобы не допустить увеличения нало-
говой нагрузки на сектор мСБ.

Решение о взимании налога на имущество организаций от кадастро-
вой оценки объектов недвижимости принято на федеральном уровне, 
однако у субъектов есть право выбрать, какие по нему вводить ставки, 
исходя из того, что максимальный их размер в 2015 году не может превы-
шать 1,5%, а с 2016 года - 2%. Смягчить «удар» для отдельных категорий 
предпринимательской деятельности областные власти могут еще двумя 
способами.

(Окончание на стр. 11)

налог не для всех

Татьяна Степанова 

Законопроект, который обязы-
вает россиян сообщать о наличии 

двойного гражданства, одобрен 
депутатами Государственной 

думы в первом чтении на пленар-
ном заседании 14 мая.

Представленный депутатом 
от фракции лдПР Андреем лу-
говым документ обязывает людей 
сообщать о наличии гражданства 
иностранного государства или 
подданства. нынешнее законода-
тельство позволяет иметь двойное 
гражданство и не обязывает об 
этом информировать соответству-
ющие службы. 

Андрей луговой аргументи-
ровал необходимость новой про-
цедуры тем, что гражданин Рос-
сийской Федерации, имеющий 
гражданство иностранного госу-
дарства, находится в политико-
правовой связи одновременно с 
иностранным государством и с 
Российской Федерацией, значе-
ние для него российского граж-
данства значительно снижается, 
и волеизъявление такого лица 
может обуславливаться не только 
требованиями Конституции РФ, 
но и требованиями закона того го-
сударства, гражданином которого 
он является. 

Согласно новому законопро-

Спрятал второй паспорт -  
будешь наказан!

О велограмотности замолвите слово
Яна Крапивина

18 мая в регионе в рамках Всероссийского 
единого дня велосипедных действий прошли 

мероприятия, объединенные основной темой: 
«Велосипед - транспорт».

В этот день велолюбители могли выбрать 
одно из двух мероприятий по душе. Часть из 
них участвовала в ежегодном открытии летнего 
велосезона, которое по традиции организовывал 
клуб «Симбайк», а кто-то выбрал велопарад, ко-
торый проходил в центре города. 

- Приятно, что с каждым годом велосипеди-

стов в Ульяновске становится все больше. не 
смотря на то, что в городе одновременно прохо-
дило два крупных мероприятия, в открытии ве-
лосезона в этом году приняло участие рекордное 
количество людей - 250 человек, - рассказывает 
участница клуба «Симбайк» Анна липатова. 

После сбора на площади перед УАЗом ко-
лонна велолюбителей отправилась на пикник 
в лесную долину. до места проведения празд-
ника участники добирались в общей сложности 
полтора часа. Более опытные велосипедисты 
могли бы добраться быстрее, но старались идти 
в одном темпе с новичками. В итоге с длинной 
дистанцией справились все.  

(Окончание на стр. 16)

Губернатор Сергей Морозов 
принял участие в акции «По-

дарок малой Родине».

мероприятие прошло 17 
мая в единый день чистоты в 
рамках расширенного весенне-
го месячника по благоустрой-
ству.

Глава региона принял уча-
стие в благоустройстве двора 
на территории Железнодо-
рожного района Ульяновска 
и закладке нового сквера. 
В рамках акции «Подарок 
малой Родине» здесь преду-
смотрено мощение дорожек, 
установка скамеек и урн, 
устройство баскетбольной 
площадки и детского городка, 
организация спортплощадки 
с антивандальными тренаже-
рами, посадка деревьев, уста-
новка декоративного ограж-
дения.

А ты сделал подарок малой родине?

напомним, акции «Пода-
рок малой Родине» и «единый 
день чистоты» проводятся в 

рамках объявленного губерна-
тором весеннего месячника по 
благоустройству.

екту гражданин России в течение 
одного месяца со дня получения 
гражданства другой страны дол-
жен письменно уведомить об этом 
миграционную службу, она в свою 
очередь будет вести учет этих 
граждан. 

За нарушение данного за-
конодательства предполагается 
установить не только администра-
тивную ответственность в виде 
штрафа до 200 тысяч рублей, но и 
уголовную. 

депутат-единоросс дмитрий 
Вяткин сообщил, что представ-
ленный законопроект фракция 
поддерживает. «При этом мы не 
устанавливаем ограничение на на-
личие двойного гражданства… Си-
туация вокруг нас в мире действи-
тельно непростая, и необходимость 
получения информации от самих 
граждан о наличии второго граж-
данства, конечно же, служит инте-
ресам государства», - сказал он.
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Кирилл Шевченко 

В Ульяновске прошел первый форум сто-
ронников «Единой России». В нем при-
няли участие представители региональ-
ного совета сторонников, председатели 

местных советов, секретари местных отде-
лений партии, члены фракции «Единая 
Россия» в Законодательном собрании, 

руководители местных исполкомов, лиде-
ры общественного мнения, представители 
малого и среднего бизнеса, руководители 

общественных объединений. 

Целью форума были обсуждение и вы-
работка наиболее эффективной модели 
работы института сторонников партии на 
основе новых технологий, новых способов 
вовлечения гражданского общества в актив-
ное сотрудничество с партийными органами 
и с исполнительной властью региона. 

Сторонники в цифрах 
Ульяновский региональный совет сто-

ронников партии создан в 2002 году. Сегодня 
при нем работают 27 местных советов и пять 
профильных комиссий: по взаимодействию 
с местными отделениями партии, по работе 
с общественными организациями, по работе 
с молодежью, по работе с малым и средним 
бизнесом и комиссия по взаимодействию с 
работниками образовани, здравоохранения 
и культуры. 

Региональный институт сторонников 
«Единой России» насчитывает около семи 
тысяч человек. Среди них 51 процент людей 
с высшим образованием, 33,6 процента - мо-
лодежь в возрасте до 35 лет, 14,7 процента 
представляют промышленность, 4,8 - сель-
ское хозяйство, 3,4 - предприниматели, 3,7 
- государственные и муниципальные служа-
щие, 21,5 - рабочие. 

Цели и задачи
Основной целью института сторонников 

является увеличение количества голосую-
щих за «Единую Россию» на выборах всех 
уровней.

Задачами деятельности являются: расши-
рение влияния партии в электоральных сре-
дах; вовлечение представителей социальных 
сообществ в общественно-политические про-
цессы на стороне «Единой России»; взаимо-
действие с лидерами общественного мнения, 
в том числе в проблемных средах; органи-
зация общественной поддержки партийных 
проектов и программ социальными группами 
и лидерами общественного мнения; продви-
жение современной российской идеологии и 
«Стратегии 2020» в отдельных социальных 
группах и в обществе в целом; подготовка ка-
дрового резерва «Единой России», содействие 
в обновлении «кадровой скамьи», повышение 
политической активности граждан.  

В числе механизмов работы - иницииро-
вание обсуждения актуальных социально-
политических проблем; проведение конфе-
ренций и «круглых столов» по актуальным 
для электоральных групп и социальных 
сред темам; работа на выборах в качестве до-
веренных лиц, участие в партийных прайме-
риз; участие в реализации партийных про-
ектов и программ; расширение присутствия 
партии в Интернете через социальные сети; 
создание системы внутренней коммуника-
ции сторонников и т.д.

Дискуссионные площадки
Открылся форум тремя дискуссионны-

ми площадками: «Партийные структуры», 
«Электоральные среды, их проблемы и по-
требности» и «Партийные проекты и проек-
ты сторонников - итоги и перспективы реа-
лизации».

На первой обсуждали организацию работы 
комиссий и рабочих групп, процесс увеличе-
ния числа сторонников, участие в избиратель-
ных кампаниях и привлечение сторонников к 
деятельности первичных отделений. 

На второй - роль сторонников в дея-
тельности молодежных организаций и под-
держку молодежных проектов и инициатив; 
новые подходы к работе с пенсионерами, 
представителями малого и среднего бизне-
са;  деятельность сторонников в разрезе эф-
фективного механизма формирования по-
зитивного имиджа «Единой России». 

На третьей  обсудили реализацию пяти 
проектов партии и сторонников, запущен-
ных в прошлом году («Молодое поколение 
России», «Здоровое население - здоровый 
регион», «Трезвая Россия», «Моя страна - 
моя семья», «Вместе на чистой Земле»), и 
трех,  стартовавших в 2014-м («Закон для 
людей», «Интернет в помощь» и «Клуб еди-
номышленников. Sound»). 

Пленарное заседание
Открыл «пленарку» губернатор Сергей 

Морозов. Он отметил необходимость кон-
солидации усилий всех движущих сил для 
развития Ульяновской области и подчеркнул 
роль сторонников партии в решении ключе-
вых социально-политических проблем.

«Президент страны Владимир Путин в 
указах от 7 мая 2012 года четко сформули-
ровал контуры будущей России на ближай-
шее десятилетие - России богатой, сильной, 
сплоченной, дружелюбной. Перед всеми 

уровнями законодательной и исполнитель-
ной властей, партией, ее сторонниками стоит 
грандиозная задача - качественным образом 
изменить социальный и экономический об-
лик страны, решить большинство имеющих-
ся в настоящее время проблем, - заявил глава 
региона. - Это и увеличение заработной пла-
ты бюджетников при одновременном повы-
шении качества медицинских, образователь-
ных, социальных услуг. Это и улучшение 
жилищных условий, в том числе многодет-
ных семей и тех, кто живет в аварийных до-
мах. Это и совершенствование работы орга-
нов власти и организаций, предоставляющих 
государственные и муниципальные услуги. 
Это и рост производительности труда как 
ключевой фактор развития экономики».

Кроме того, губернатор перечислил 
проблемы, которые тормозят выполнение 
этих задач. В числе главных были названы 
кадрово-управленческие вопросы. Так, по 
мнению Сергея Морозова, повышение ка-
чества жизни и решение проблем граждан 
в отдельных муниципальных образованиях 
замедляется из-за нежелания ряда руково-
дителей общаться с людьми и видеть про-
блемы глазами населения.

«Сегодня прочно вошло в обиход выраже-
ние «вежливые люди», которое впервые произ-
нес президент. Оно становится новым симво-
лом Российских Вооруженных сил. Я думаю, 
что это понятие должно быть применимо и к 
представителям нашей Общественной пала-
ты, Палаты справедливости и общественного 
контроля, сторонникам партии «Единая Рос-
сия». Эти «вежливые люди» должны помочь 
нам навести порядок в тех муниципалитетах, 
где его нет», - заявил Сергей Морозов.

В своем выступлении глава региона 
представил свое видение развития институ-
та сторонников партии. В числе ключевых 
направлений были названы тесное взаи-
модействие с первичными организациями, 
вовлечение в реализацию партийных про-
ектов как можно большего числа граждан, 
сотрудничество с Общероссийским народ-
ным фронтом и участие в обновлении рядов 
партии «Единая Россия».

Итогом стало принятие проекта резолю-
ции форума «Развитие института сторонни-
ков партии «Единая Россия» в Ульяновской 
области», содержащего  основные рекомен-
дации дискуссионных площадок.

В их числе: переход на новое каче-
ство партийного строительства, созда-
ние условий для деятельности научно-

исследовательских групп по разработке 
идеологических и организационных форм 
системной и результативной работы мест-
ных и регионального советов сторонников, 
активизация взаимодействия с лидерами 
общественного мнения, в том числе по про-
блемным вопросам, информирование обще-
ственности о проектах сторонников партии 
и их реализации и т.д.

ДОСЛОВНО

ПОлИТСОВЕТ

Первый региональный форум сторонников партии «Единая Россия»

Помогут ли области  
«вежливые люди»?

В выступлении  на форуме глава региона Сергей Морозов представил свое видение развития института сторонников партии

Одной из основных задач партии на се-
годняшний день является повышение по-
литической активности населения, счи-
тает Борис Костишко (на фото слева)

Председатель центрального совета 
сторонников «Единой России» 
Франц Клинцевич:
«Мы назвали себя сторонниками партии, 
потому что считаем не вправе оставаться в 
стороне. В стороне от жизни страны, от про-
ходящих в ней перемен. Для нас всех важно, 
какой она станет через годы и десятилетия. 
Что мы передадим своим детям и внукам - 
цветущий сад или радиоактивную свалку? 
Захотят ли они, как и мы, жить и трудиться 
на родной земле или будут искать способы 
уехать отсюда?.. Задача сторонников - по-
мочь четче определить цели и направления 
движения партийного локомотива, не дать 
ему сбиться с верного курса». 

Председатель Ульяновского 
регионального совета сторонников, 
ректор Ульяновского государствен-
ного университета Борис Костишко: 
 «Одной из основных задач партии на сегод-
няшний день является повышение полити-
ческой активности населения, привлечение 
молодых и амбициозных граждан, не без-
различных к судьбе своей страны и региона. 
В связи с этим у сторонников партии возни-
кают новые подходы по привлечению в свои 
ряды представителей с активной жизненной 
позицией. Уверен, институт сторонников 
выполняет важную социальную функцию, 
обеспечивая непосредственную связь с на-
селением нашей области. Благодаря этому 
руководство партии всегда в курсе наиболее 
острых проблем. Это позволяет выстраи-
вать эффективную работу и предпринимать 
реальные действия для их решения».
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Георгий Кузнецов 

«Размер платы за горячее 
водоснабжение, теплоснаб-
жение в городе Ульяновске: 

законодательные и практиче-
ские аспекты. Пути снижения 
стоимости». Так громоздко и 

ужасающе назывался «кру-
глый стол», который провел  

председатель комитета по жи-
лищной политике, жилищно-
коммунальному хозяйству и 

энергетике областного парла-
мента Геннадий Антонцев. 

По его словам, название 
было выбрано, чтобы показать 
максимальный охват всего 
спектра проблемы. На самом 
деле цель мероприятия мож-
но уместить в пять слов: «как 
уменьшить стоимость тепла и 
ГВС». Тема, бесспорно, акту-
альнейшая. Недаром Малый 
зал Дома Советов был запол-
нен под завязку. Пришли все, 
кто имеет отношение к стоимо-
сти ГВС, его подаче, потребле-
нию и т.д.: - депутаты, ресурс-
ники, юристы, представители 
управляющих компаний, ТСЖ 
и экспертного сообщества.  

Увы, неких решительных 
(и решающих) предложений 
в ходе двухчасовой дискуссии 
так и не прозвучало. Были ре-
волюционные,  были понят-
ные, были известные и были 
даже новые. Но… Определен-
ные рекомендации для власт-
ных структур, поставщиков 
энергоресурсов, управляющих 
компаний и потребителей бу-
дут сформулированы по ито-
гам работы. Но вот позволят 
ли они снизить стоимость теп-
ла и горячей воды… 

Тем временем проблема 
стоит остро. И начинается она 
даже не с жалобы «я плачу 
много», а с вопроса «почему я 
плачу в разы больше, чем пла-
тят в соседнем доме?». (Особо 
актуально это для Ульяновска 
и Димитровграда.) Как оценил 
председатель комитета ЗСО 
по госстроительству, депутат 
по одномандатному округу Ва-
силий Гвоздев,  «это, как мини-
мум, раздражающий фактор, а 
то и повод для конфликтов».

С другого ракурса взглянул 
на вопрос его коллега алексей 
Куринный. По его данным (ко-
торые другие участники раз-
говора позже опровергли как с 
цифрами в руках, так и инфор-
мацией о том, что в некоторых 
субъектах цена гигакалории 
дотируется из бюджета), в 
этом году тарифы на тепловую 
энергию в области являются 

самыми высокими в ПФО. 
«Выход у ульяновцев, по боль-
шому счету, один, - сказал де-
путат, - сломать на летний пе-
риод счетчики, чтобы платить 
по нормативу».

Еще один депутат област-
ного парламента и  генераль-
ный директор ООО «Газпром 
Межрегионгаз Ульяновск» и 
ООО «Газпром газораспреде-
ление Ульяновск» в одном лице 

Владимир Камеко первым вы-
ступил с предложением. «Воз-
можно, - сказал он, - необходи-
мо изначально задавать некие 
ценовые параметры. Макси-
мальную стоимость гигакало-
рии, куба горячей воды и т.д. 
Это можно даже «привязать» 
к потребительской корзине и 
это поможет отсеять недобро-
совестных поставщиков…». 
(Сразу несколько голосов от-
метили, что все снабжающие 
организации начнут задирать 
цены по максимуму.)

Доктор технических наук, 
профессор, заведующий ка-
федрой «Теплогазоснабже-
ние и вентиляция» УлГТУ  
Владимир Шарапов сделал 
историческое отступление. 
Он напомнил, как чуть менее 
полутора десятков лет назад 
СМУЭК использовал систему 
отопления для политическо-
го давления на руководство 
региона, и пояснил, что имен-
но тогда многие потребители 
ушли от ВоТГК, и компания 
потеряла значимую часть рын-
ка. При тех же затратах ее вы-
ручка сегодня заметно меньше 
и она практически не имеет 
возможности снизить тарифы. 
При этом профессор первым, 
но далеко не последним из 
присутствующих  вспомнил об 
«абсолютной непрозрачности 
тарифов». 

Директор Ульяновского 
филиала ВоТГК Сергей Гу-
жев добавил, что 70 процентов 
стоимости теплоэнергии со-
ставляет стоимость газа, тари-
фы на который последние три 
года растут с бешеной скоро-
стью. Компания вынуждена 
сокращать расходы в первую 
очередь на модернизацию, но 
в 2012 году первой в КЭС-
холдинге (обеспечивает энер-

госнабжение в 16 регионах 
России) «вышла на конечно-
го потребителя». «Мы и сами 
против повышения тарифов, 
- заверил директор, - мы не хо-
тим продавать больше, мы хо-
тим получать 100-процентную 
оплату за проданное». Также 
он посетовал, что в Ульяновске 
до сих пор не утверждена схе-
ма теплоснабжения, которая 
позволила бы закрыть убыточ-
ные теплоисточники и обеспе-
чить горожан теплом и ГВС 
«по самым низким тарифам» 
(тарифам ВоТГК. - Авт.). Как 
заверил господин Гужев, если 
ВоТГК получит статус един-
ственного поставщика в Улья-
новске, подавляющее боль-
шинство потребителей только 
выиграет. «Да, у кого-то цена 
немного вырастет, но у боль-
шего числа  упадет, и это будет 
справедливо», - сказал он. 

Депутат Ульяновской 
гордумы Григорий Каленов 
предложил законодательно 
зафиксировать обязанность 
регулирующего органа и снаб-
жающих организаций под-
робно информировать обще-
ственность о составляющих 
тарифа. Также он предложил 
в противовес мнению ВоТГК, 
наоборот, демонополизиро-
вать отрасль или хотя бы об-
судить такую возможность и 
обеспечить доступ потребите-
ля к «дешевым» кредитам на 
мероприятия по внедрению 
энергосберегающих техноло-
гий.  «Без такой возможности 
любое предложение «скинуть-
ся» на какие-то новшества 
люди воспринимают в шты-
ки», - уверен депутат. 

Тему «прозрачности» тари-
фов не обошел и депутат ЗСО 
III и IV созывов, доктор тех-
нических наук Вячеслав алек-
сейчик. «Я не понимаю, почему 
изношенность сетей в Самаре 
и в Казани выше, чем в Улья-
новске, а тарифы ниже? Пусть 
у нас появится монополист с 
единым тарифом. Но этот та-
риф обязан быть прозрачным. 
Если такого не получается, 
значит, кто-то кровно заинте-
ресован в «непрозрачности». 
И с этим надо разобраться. 
Надо навести порядок с энер-
гетиками, безбожно дерущими 
деньги, но не вкладывающими 

их в модернизацию». 
Директор ОГКУ «Фонд 

содействия реформированию 
ЖКК и энергоэффективно-
сти Ульяновской области»   
Сергей Гигирев частично под-
держал алексейчика, заметив, 
что дирекция КЭС-холдинга, 
собирая деньги с ТГК, на рабо-
ту самих компаний «вниз» их 
отдает крайне мало. При этом 
он обвинил, впрочем, вполне 
справедливо, и жителей, ко-
торые «не умеют потреблять». 
«Норматив на теплоснабже-
ние - это пережиток, - уверен 
Гигирев, - надо потреблять по 
потребностям, а не расходо-
вать все, что дадут, активнее 
использовать, к примеру, си-
стему регулирования темпера-
туры в зависимости от погод-
ных условий». Кроме того, он 
поддержал мнение о необхо-
димости единого поставщика, 
который с ростом числа або-
нентов, как минимум, «замо-
розит» рост тарифов. 

Еще одну причину невоз-
можности нормативного ре-
гулирования ситуации про-
яснил директор департамента 
регулирования цен и тарифов 
областного правительства 
Дмитрий Сычев. Полтора года 
в регионах ждут методику 
расчетов нормативов на подо-
грев воды и методику расчетов 
разделения затрат тепла. Без 
них невозможно юридически 
обосновать стоимость одно-

го кубометра горячей воды. 
От Минэкономразвития РФ 
это поручение передано Ми-
нистерству ЖКК, и остается 
только ждать дальше…

Также на «круглом сто-
ле» были высказаны мнения 
как за, так и против заключе-
ния прямых договоров между 
потребителями и энергети-
ками. Выяснилось, что энер-
гетики стабильно срабаты-
вают с прибылью, городские 
сетевые транспортирующие 
организации-посредники «Те-
плоком» и «Теплосервис» ра-
ботают почти с нулевой рен-
табельностью, а управляющие 
компании, ТСЖ и ЖСК - несут 
убытки. Снизится ли стоимость 
тепла при прямом абонирова-
нии энергетиками потребите-
лей - предсказать нельзя.  

Мы привели не все выска-
зывания не всех участников 
дискуссии. Но даже в таком, 
«усеченном», объеме видно, 
что рост тарифов не устраива-
ет никого. Что за их «прозрач-
ность» выступают все. И что… 
и что точного рецепта сниже-
ния стоимости горячей воды 
и тепла нет. Во всяком случае, 
пока нет. Несомненно, при-
менение энергосберегающих 
технологий и той же системы 
регулирования температуры в 
домах необходимо. Но только 
этими средствами, финанси-
рование которых ложится на 
плечи ульяновцев, проблемы 
не решить. 

В Законодательном собрании обсудили тарифы на тепло и ГВС 

В поисках  
единственного рецепта 

Директор Ульяновского филиала 
ВоТГК Сергей Гужев добавил,  
что 70 процентов стоимости 
теплоэнергии составляет стоимость 
газа, тарифы на который последние 
три года растут с бешеной скоростью

Не жалуйтесь на неприятности, просто начинайте действовать

Норматив на 
теплоснабжение -  
это пережиток, 
- уверен Гигирев,  
- надо 
потреблять по 
потребностям, 
а не расходовать 
все, что дадут

Анна Никс

Жительница Новоульяновска 
Анна Чернова не смогла обмыть 
своего на днях умершего мужа - 

в их доме уже больше месяца нет 
горячей воды. После двух меся-
цев такого «холодного режима» 

мужчину помыли,  
постригли и побрили только  
в морге после его кончины.

Без ГВС в райцентре осталось 
больше ста жилых зданий. Это 
при том,  что жильцы в основном 
платят очень аккуратно, не до-
пускают просрочек. По мнению 
газовиков, негативную ситуацию 
смоделировали коммунальщики. 
Воду для новоульяновцев гре-
ло муниципальное предприятие 
«Жилсервис», и голубое топливо 
ему отпускали без задержек. Но 
затем пошли долги, и в итоге со-
кратились поставки.   

-  Наша компания действовала 
строго в рамках существующего 
законодательства Российской Фе-
дерации, - в интервью ГТРК «Вол-
га» говорит советник генерального 
директора по связям с обществен-
ностью ООО «Газпром Межреги-
онгаз» Наталья Николаева. -  Долг 
компании «Жилсервис» на 14 мая 
этого года составляет более двад-
цати миллионов рублей.   

Тем не менее в Новоульянов-
ске считают, что дело не в горячей 
воде. И от «Жилсервиса» требу-
ют долги за газ, который трати-
ли… на отопление. ГВС - всего 
лишь предлог.   Глава МО «Город 
Новоульяновск» Геннадий Дени-
каев не представляет, где взять не-
обходимую сумму. а она отнюдь 
не маленькая:

- Сейчас говорят, что нам нуж-
но заплатить двенадцать миллио-
нов до 25 мая. Это задолженность 
за 2010 - 2012 годы. Где я их дол-
жен взять?   

Ранее «Жилсервис» работал 
по схеме предыдущего руковод-
ства.  Деньги с РИЦ  шли в некую 
управляющую компанию. От нее 
- в «Жилсервис». Обеими органи-
зациями, по словам Геннадия Де-
никаева,  руководил один человек.   
В прошлом году «Жилсервис» 
оказался на грани банкротства. 
На предприятии ввели внешнее 
управление. Схему расчетов упро-
стили, и газовикам пошли теку-
щие платежи. Но прошлые долги 
зависли. «Газпром Межрегионгаз» 
ставит себе в заслугу то, что, не-
смотря на них, предприятие все 
же оставило два работающих кот-
ла. Но, по словам Натальи Нико-
лаевой, компания «Жилсервис» 
самостоятельно приняла решение 
о полной остановке работы ко-
тельной.

- Эти два котла не могут обе-
спечить город в полном объеме и 
нужном температурном режиме, - 
утверждает Геннадий Деникаев. 

В итоге в дело вмешалась про-
куратура. По мнению ее работни-
ков, население исправно платит за 
ГВС, и тяжбы газовиков с комму-
нальщиками его никоим образом 
не касаются.   Исполнительные 
производства по решениям судов 
в прошлом году были возобновле-
ны, и спорщиков предупредили об 
уголовной ответственности. а еще  
о возможных весьма немаленьких 
штрафах.

Холодный 
режим
В Новоульяновске - 
перебои 
с горячей водой 
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В курсе 
Дела

Кирилл Шевченко 

В пятницу 16 мая губернатор Сергей Моро-
зов принял участие в церемонии торжествен-

ной закладки нового городского жилого 
комплекса «Восьмой квартал» в Заволж-

ском районе областного центра.

инвестиционный проект компании ооо 
«Запад» предусматривает комплексную жи-
лищную застройку в районе парка Василия 
маргелова. В течение двух лет здесь плани-
руется ввести в эксплуатацию более 90 домов. 
По словам генерального директора компании 
константина Лушина, в первом малоэтажном 
микрорайоне, уникальном для нового города, 
будут воплощены только самые лучшие ре-
шения: закрытые «непроездные» дворы, ком-
фортная организация дворового пространства, 
разнообразные планировочные решения, про-
сторные лоджии, поквартирное отопление и 
многое другое.

Планируется, что жителями «Восьмого 
квартала» станут более 10 тысяч человек, в 
том числе работники предприятий промыш-
ленной зоны «Заволжье», портовой особой 
экономической зоны, Зао «авиастар-СП», 
бюджетной сферы, предприятий торговли и 
сферы обслуживания. комплексная застрой-
ка нового микрорайона предусматривает воз-
ведение наряду с жилыми домами объектов 
социальной и коммерческой инфраструкту-
ры: двух детских садов, школы, магазинов, 
супермаркетов, кафе, детских, игровых и спор-
тивных площадок, площадок для отдыха, зон  
Wi-Fi во дворах и другое.

напомним, инвестиционно-строительная 
компания «Запад» с 2010 года реализует про-
ект комплексной жилищной застройки района 
«Юго-Западный» в Засвияжье, а с 2011 года 
ведет комплексную застройку микрорайона 
«Центральный» в Заволжском районе. Всего 
к 2018 году в этих кварталах будет возведено 
более 1,5 миллиона квадратных метров жилья, 
введено в строй свыше 20 000 квартир.

УндороВСкий ЗаВод мине-
раЛьной Воды «ВоЛжанка» 
СтаЛ шеСтикратным ЛаУреа-
том нижегородСкой ярмар-
ки «ПродУктоВый мир-2014» 

Ульяновское предприятие получи-
ло шесть золотых и одну серебряную 
медали в номинации «Вода. напитки. 
Соки».

В этом году в ярмарке принима-
ли участие более 60 экспонентов из 
московской, нижегородской, Сара-
товской, Ульяновской, Пензенской, 
ростовской, новосибирской и других 
областей. 

«Волжанка» представила на вы-
ставке весь ассортимент минераль-
ной воды и безалкогольных напитков. 
они были по достоинству оценены 
дегустационной комиссией, в которую 
входили специалисты регионального 
Управления Федеральной службы по 
надзору в сфере защиты прав потреби-
телей, эксперты ФБУЗ «Центр гигие-
ны и эпидемиологии роспотребнадзо-
ра нижегородской области» и «Бюро 
независимой экспертизы качества то-
варов и оценки имущества».

организаторы ярмарки отметили 
завод и его руководство дипломом экс-
понента выставки и выразили слова 
признательности и уважения за вно-
симый масштабный вклад в развитие 
пищевой промышленности и предпри-
нимательства нашей страны в тексте 
благодарности.

 
ремонтирУемые дороги В 
УЛьяноВСке БУдУт Перекры-
ВатьСя В Вечернее и ночное 
Время

как  говорится в официальном со-
общении администрации города, ре-
монт дорог будет проводиться с восьми 
часов вечера до шесть часов утра. до 30 
мая каждую ночь будет перекрывать-
ся ради ремонта участок московского 
шоссе. также ремонтные работы будут 
проводиться на улицах Хваткова, Фа-
садной, минаева, железной дивизии. 
ремонт дорог в вечернее и ночное вре-
мя связан с необходимостью соблюде-
ния технологии качественной укладки 
асфальтобетона.

 
БаССейн «БУреВеСтник» име-
ет 100-ПроЦентнУЮ теХниче-
СкУЮ готоВноСть 

По информации ректора 
Ульяновского государственного педа-
гогического университета, члена пре-
зидиума регионального политсовета 
партии «единая россия» тамары де-
вяткиной, 25-метровый спортивный 
объект вуза имеет 100-процентную 
техническую готовность, работы по 
благоустройству бассейна выполнены 
на 60%. По предварительной информа-
ции, спортивный объект начнет работу 
в июле 2014 года.

напомним, бассейн педуниверсите-
та построен по программе партии «500 
бассейнов». на строительство объекта 
было выделено 80 млн рублей.
 
инЗенСкий дереВооБра-
БатыВаЮщий ЗаВод В ка-
чеСтВе экСПонента При-
няЛ УчаСтие  В ВыСтаВке  
UMIDS-2014 В краСнодаре 

По мнению специалистов рынка, 
это крупнейший на юге россии между-
народный форум оборудования, ком-
плектующих, технологий и продукции 
деревообрабатывающей и мебельной 
промышленности. команда завода про-
вела деловые переговоры и подписала 
контракты. на форуме в краснодаре 
наметился взаимный интерес доЗа 
и крымских предпринимателей к со-
трудничеству. 

 
на ПЛощадяХ и УЛиЦаХ УЛья-
ноВСка ВыСадят 750 тыС. ЦВе-
тоВ

Перед днем Победы город уже 
украсили 330 кв. м цветников. еще 1,2 
млн саженцев предложены гражданам 
и предприятиям всех форм собствен-
ности.

«Второй год используется новый 
сорт бегонии «Биг», который отлича-
ется более крупными размерами куста, 
ярким, обильным, длительным цве-
тением. этой новинкой можно будет 
полюбоваться в ковровых цветниках в 
сквере карамзина, на бульваре новый 
Венец», - отметил директор мБУ «го-
родской центр по благоустройству и 
озеленению» геннадий моргунов.

«Восьмой»,  
но не последний

Кирилл Шевченко 

В конце текущего года в промыш-
ленной зоне «Заволжье» заработает 

завод крупнопанельного домостроения  
инвестиционно-строительной компании 

«Запад».

Проект, инвестиции в который состав-
ляют около миллиарда рублей,  реализует-
ся в рекордно короткие сроки. чуть более 
года назад он был только на бумаге, сегодня 
- уже завершен монтаж основного корпуса 
площадью 12,5 тысячи квадратных метров. 
Сюда входит место под бетоносмеситель-
ный узел, склады инертных материалов и 
готовой продукции.

Завод будет полностью автоматизиро-
ван и принесет городу 180 новых рабочих 
мест со средней заработной платой не менее 
30 тысяч рублей. Все специалисты предва-
рительно пройдут обучение в германии. 

В ходе разработки проекта пред-

приятия использован мировой опыт 
строительной индустрии, в частности,  
европейского лидера по производству 
и проектированию оборудования для 
предприятий отрасли  немецкого кон-
церна EBAY.

Во время посещения строительной 
площадки губернатором Сергеем моро-
зовым было отмечено, что сегодня пол-
ностью решены все финансовые вопро-
сы, оборудование  доставлено на склад 
готовой продукции, начинается его мон-
таж. решаются кадровые вопросы, фор-
мируются новые рабочие места.

«Появление завода крупнопанельно-
го домостроения  - настоящий прорыв в 
строительной отрасли,  - прокомменти-
ровала председатель комитета по строи-
тельству, промышленности, транспорту 
и дорожному хозяйству областного пар-
ламента алсу Садретдинова, - это важ-
ный инвестиционный проект, который 
позволит осуществлять комплексную 
жилищную застройку и возведение объ-

ектов социальной сферы в Ульяновске. 
на нем будет действовать современная 
автоматизированная линия. Благодаря 
современным технологиям он сможет 
выпускать 130 тысяч  кубометров желе-
зобетона в год и производить панели как 
для малоэтажных, на две-три квартиры 
домов,  так и для высоток до 16 этажей 
из панелей, которые  существенно выше 
по качеству и свойствам, чем ныне при-
меняемые в строительстве». 

При существующей тенденции в За-
волжском районе Ульяновска через не-
сколько лет будут проживать пятьсот 
тысяч человек. «Помимо этого, - отме-
тил глава региона, - строительство будет 
продолжено и в правобережной части го-
рода. Ситуация складывается таким об-
разом, что в Ульяновске сможет прожи-
вать не менее одного миллиона человек. 
если же учесть еще и планы создания 
Ульяновской и димитровградской агло-
мераций, вопрос строительства завода и 
вовсе приобретает особую значимость».

новый завод:  

Георгий Кузнецов 

Птицефабрики 
Ульяновской области 
находятся в тяжелом 

финансовом положении. 
К примеру, по оценкам 

специалистов, для со-
хранения стабильной 

деятельности пред-
приятий Ульяновской 

группы компаний МАПО 
необходима финансовая 

поддержка в размере  
160 миллионов рублей.

оговоримся сразу, 
точно такое же положение 
наблюдается и у других 
ульяновских птицефа-
брик, и по всей стране.

Сложившаяся ситуа-
ция обусловлена резким 
скачком стоимости кормов 
в феврале 2013 года (из-за 
засухи 2012-го) и низкими 
закупочными ценами на 
продукцию предприятий. 

По сравнению с 2012 
годом комбикорм вырос в 
цене на 18 процентов, газ - 
на 27 процентов, электро-
энергия - на восемь про-
центов. рыночная цена 
мяса бройлеров наоборот 
упала на 29 процентов. 

За счет повышения 
цен на ресурсы  только  
ооо «СимбирскБрой-
лер» в 2013 году понесло 

ущерб в размере 91 мил-
лиона, а за счет снижения 
цен на продукцию - еще на 
84,7 миллиона. 

объясним, почему 
речь идет об Ульяновской 
группе компаний маПо 
(мордовское агропро-
мышленное объедине-
ние). В группу входит 
пять птицефабрик (свои-
ми инвестициями в 2007 
году маПо фактически 
спасло их от банкротства), 
которые в прошлом году 
произвели 89 процентов 
всего мяса птицы регио-
на и 65 процентов всех 
яиц. на них трудится 15 
процентов всех занятых в 
сельском хозяйстве улья-
новцев, в 2013 году они 
принесли 20 процентов от 
общей выручки сельхоз-
предприятий области и 
перечислили 203 миллио-
на в бюджеты всех уров-
ней. добавим, что только 
за счет фабрик маПо 
удалось нивелировать 
осеннюю панику на «яич-
ном рынке» области. 

из-за роста креди-
торской задолженности и 
проблем с поставщиками 
энергоресурсов фабрики 
вынуждены сокращать по-
головье. как результат, по 
итогам первого квартала  
птицы выращено (в жи-
вом весе) на 50,8 процен-

та меньше, чем год назад, 
производство яйца сокра-
щено на 30 процентов. как 
видно, складывающаяся 
ситуация непосредствен-
но угрожает продоволь-
ственной безопасности 
области. 

деньги, о которых упо-
миналось выше, в случае 
их выделения из бюджета 
региона, пойдут на по-
гашение долгов перед ре-
сурсниками, закупку фу-
ражного зерна, кормовых 
добавок и ветеринарных 
препаратов. 

руководители птице-
фабрик при поддержке 
вице-премьера - мини-
стра сельского, лесного 
хозяйства и природных 
ресурсов александра 
чепухина обратились к 
председателю Законода-
тельного собрания обла-
сти анатолию Бакаеву с 
просьбой «содействовать 
в оказании государствен-
ной поддержки». В апреле 
ситуация была рассмотре-
на на заседании аграрного 
комитета ЗСо в присут-
ствии представителей кре-
диторов. на начавшейся 
неделе должно состоять-
ся совместное заседание 
бюджетного и аграрного 
комитетов, по итогам ко-
торого будут выработаны 
окончательные решения. 

шаг на пути к городу-миллионнику 

найдется ли в бюджете области 160 миллионов?

Ульяновский птицепром  
бьёт тревогу
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рейтинг

экономика

Василиса Краснова

В Ульяновской области подвели ито-
ги мониторинга качества финансово-
го менеджмента за 2013 год. Лучшим 

был признан департамент ветерина-
рии, на последней строчке рейтинга 

оказалось министерство строи-
тельства, жилищно-коммунального 

комплекса и транспорта.
мониторинг оценки качества фи-

нансового менеджмента проводится 
минфином региона с 2010 года, при 
этом условия достижения наивыс-
шего качества ежегодно усложня-
ются. В этом году оценка качества 
финансового менеджмента осущест-
влялась по обновленному перечню 
показателей. В частности, были до-
бавлены показатели, характеризую-
щие организацию внутреннего фи-
нансового контроля и аудита. 

- мониторинг качества финансо-
вого менеджмента за 2013 год про-
веден по таким направлениям, как 
финансовое планирование, исполне-
ние областного бюджета, контроль и 
аудит, исполнение судебных актов, 
- отмечает и.о. министра финансов 
екатерина Буцкая. - В его рамках 
оценивалось качество нормативно-
правовых документов органов вла-
сти по администрированию доходов 
бюджета, подготовке и внедрению 
управленческого учета, организации 
внутреннего финансового контроля 
и аудита, ведению мониторинга ре-
зультатов деятельности подведом-
ственных учреждений.

Средняя итоговая оценка по всем 
ведомствам за 2013 составила 73,2 
балла по 100-балльной шкале, что в 
целом является хорошим качеством 
организации бюджетного процесса. 
итоговую оценку, превышающую 
средний балл, получили семь испол-
нительных органов государственной 
власти из 12.

- наилучших показателей каче-
ства финансового менеджмента за 
2013 год достигли: департамент ве-
теринарии - 85,5 балла, министер-
ство образования и науки - 80,7 
балла, управление по обеспечению 
деятельности мировых судей - 78,2 
балла, министерство внутренней 
политики - 77,3 балла, - коммен-
тирует екатерина Буцкая. - невы-
сокий рейтинг сложился у мини-
стерства стратегического развития 
и инноваций - 62,9% и у министер-
ства строительства, жкк и транс-
порта - 59,7 балла. 

кроме ранжирования мини-
стерств и ведомств мониторинг 
оценки качества финансового менед-
жмента также позволил выявить ряд 
проблемных моментов. По словам 
и.о. министра финансов, многие уже 
в начале года начинают вносить из-
менения в бюджетную роспись, что 
говорит о низком уровне качества 
финансового планирования. напри-
мер, министерство здравоохране-
ния в феврале внесло изменения в 
роспись, касающиеся приобретения 
мебели для открытия отделения в 
Ульяновской областной клиниче-
ской наркологической больнице. 

- неужели в декабре, когда 
утверждается роспись, в минздраве не 
знали, что в скором времени готовит-
ся к открытию новое отделение? - не-
доумевает Буцкая. - я понимаю, что 
все предусмотреть невозможно, но 
мы должны стремиться к тому, чтобы 
вносить как можно меньше измене-
ний в сводную бюджетную роспись. 

как отметила руководитель ве-
домства, многие из показателей 
проведенного мониторинга соответ-
ствуют критериям оценки качества 
управления региональными финан-
сами, по которым ежегодно оценива-
ет регионы министерство финансов 
рФ. чтобы в 2014 году наш регион 
занял в нем более высокую позицию, 
руководству областных министерств 
и ведомств стоит учесть в текущей 
работе все замечания. В ближайшее 
время результаты мониторинга ка-
чества финансового менеджмента за 
2013 год будут размещены на сайте 
ульяновского минфина. 

кто лучше 
управляется  
с финансами?

Николай Вардуль

Международный Петербург-
ский экономический форум 
открывается 22 мая. В свое 

время он заменял ВДНХ - был 
если не выставкой, то точно 

витриной достижений нашего 
«народного хозяйства». Что 
он продемонстрирует в этом 

году?

девиз форума: «Укрепление 
доверия в эпоху преобразова-
ний». В ситуации, в которой се-
годня находится россия, звучит 
или как SOS, или, что вернее, 
как лозунг из опять актуального 
оруэлла.

Форум, конечно, останется 
представительным и междуна-
родным, но на этот раз все-таки, 
увы, второй свежести. особенно 
поредеют делегации из Сша, 
германии, Польши, ряда других 
европейских стран. админи-
страция Сша прямо обратилась 
к представителям крупного биз-
неса с недвусмысленным призы-
вом бойкотировать форум. Про-
тивопоставить его неуклонному 
погружению россии в изоляцию 
под давлением санкций Сша и 
еС вряд ли удастся - пропаган-
да все-таки до волшебства не 
дотягивает. но это лишь одна 
сторона. есть вторая, не менее 
существенная.

24 апреля министр экономи-
ческого развития алексей Улю-
каев заявил, что тема экономиче-
ского кризиса в россии не будет 
обсуждаться на форуме, так как 
кризиса в россии нет, а наблюда-
ется стагнация экономики. Лю-
бопытно. Вольно или невольно 
Улюкаев выступил не столько 
как экономист, сколько как про-
пагандист - знак времени.

между тем 21 апреля дирек-
тор департамента долгосрочного 
стратегического планирования 
минфина максим орешкин 
сказал, что ожидает нулевого 
роста ВВП рФ во II и в III квар-
талах 2014 года, но не исключает 
и спада. другими словами, мин-
фин заявил о том, что уже в этом 
квартале возможно погружение 
россии в новый экономический 
кризис.

тогда же отозвался алексей 
Улюкаев: «это заявление ничем 
не обосновано, может быть, да, 
может быть, нет, у нас пока нет 
оценки». несмотря на резкость, 
возвращения кризиса министр 
экономического развития все-
таки не исключил.

30 апреля глава миссии мВФ 

в россии антонио Спилимберго 
внес ясность: «если мы придер-
живаемся определения рецес-
сии как отрицательного роста в 
течение двух кварталов подряд, 
то сейчас россия испытывает 
рецессию». на этот раз никакого 
ответа от минэкономразвития 
не последовало.

Приехали.
думаю, вопреки Улюкаеву 

рецессия и угроза кризиса на 
форуме все-таки будут озвуче-
ны. конечно, есть искушение, 
которому кое-кто рад поддаться 
(будет интересно понаблюдать 
за дискуссиями на форуме), сва-
лить все на Запад, на его анти-
российскую злокозненность. но 
на самом деле в кризис мы долго 
и, не отклоняясь, возвращались 
сами.

что важно, мир из кризиса 
выходит, россия снова в него 
погружается. эту противофазу 
тот же Улюкаев справедливо от-
мечал еще в январе на гайдаров-
ском форуме, когда геополитиче-
ская ситуация вокруг Украины и 
россии была совершенно иной. 
Сказав «а», не стоит забывать 
остальные буквы. дело не столь-
ко в Украине и антироссийских 
санкциях, сколько в том, что 

прокризисной была и остается 
российская экономическая по-
литика.

она по традиции, заложен-
ной алексеем кудриным, бюд-
жетоцентрична. В результате, 
хотя резервные фонды и пуще-
ны в ход, мы снова в кризисе, но 
при профиците бюджета. Более 
того, по оценке Счетной палаты, 
за I квартал 2014 года доходы 
федерального бюджета выросли 
в годовом исчислении на 13,4%. 
Ура! застревает в горле. если бы 
таким же был рост экономики… 
но он «околонулевой», а зна-
чит, рост доходов, прежде всего 
налоговых, федерального бюд-
жета - это перегруз госпоклажи, 
которую кляча экономики уже 
не вытягивает. Получается, что 

бюджетная политика прокри-
зисная.

ЦБ, в свою очередь, заплу-
тался в двух соснах. он «тарге-
тирует инфляцию», стараясь не 
видеть, как объективно проис-
ходящее обесценение рубля, чье 
ускорение было спровоцирова-
но им самим, когда в разгар ожи-
дания ослабления рубля было 
объявлено о сокращении валют-
ных интервенций, торпедирует 
антиинфляционные усилия. но 
зажим кредитно-денежной по-
литики в целях борьбы с инфля-
цией, которую так не победить, 
идет полным ходом, перекрывая 
кислород экономике. опять про-
кризисная политика.

мы в который раз пошли 
своим путем (Сша и еС, бо-
рясь с кризисом, ставили на 
первое место поддержку эконо-
мики, а не бюджет и не борьбу 
с инфляцией) и пришли туда, 
куда и должны были прийти, - в 
кризис.

как тут не вернуться к фору-
му. его организаторы отказались 
от проведения концерта на двор-
цовой площади. «Вместо него в 
Ледовом дворце пройдет гала-
шоу «мы чемпионы» с участием 
олимпийских призеров разных 
лет», - от имени организаторов 
рассказал замминистра эконо-
мического развития Сергей Бе-
ляков. Входя в кризис, устроить 
концерт «мы чемпионы», упо-
вая на то, что победа на домаш-
ней олимпиаде перевесит все, 
как хотите, но это опять оруэлл 
во всей красе.

если же от спортивного чем-
пионства обратиться к экономи-
ческим проигрышам, то кто-то 
привычно скажет: либералы веч-
но садятся в лужу. В лужу точно 

сели, но либералы ли? Проводи-
мая политика либеральна лишь 
по форме.

ЦБ не знает, что его борьба с 
инфляцией - это игра в жмурки, 
что инфляцию не победить без 
запуска рыночных механизмов, 
чему противостоят многочис-
ленные российские монополии. 
а правительство не догадывает-
ся о том, что рыночные механиз-
мы не разблокировать имеющи-
мися «дорожными картами», 
которые представляют собой 
лишь часть, причем не главную, 
стоящих задач?

но каждый предпочитает 
знать свой шесток и не высовы-
ваться. это не либерализм, это 
чиновничье самосохранение.

итог: экономика россии в 
кризисе. наложение на эконо-
мический кризис кризиса гео-
политического положение су-
щественно усугубляет. кризис 
грозит стать системным.

Выход из него возможен при 
кардинальных переменах. мы, 
тут авторы девиза форума дей-
ствительно не подкачали, на по-
роге «эпохи перемен». Сегодня 
наиболее вероятный вектор - еще 
большее усиление государства. 
но и тут пока есть развилка.

можно на волне усиления 
конфронтации с внешним миром 
двинуться к мобилизационной 
экономике, к холодной войне.

но есть шанс использовать 
инвестиционный потенциал 
государства для развития ма-
кропроектов, оживляющих 
экономику, показателем эффек-
тивности которых должна стать 
диверсификация экспорта. Пе-
тербургский форум стал бы не 
только пропагандистским собы-
тием, если бы превратился в пло-
щадку поиска таких проектов. 
Пока это, в первую очередь, про-
ект создания надежного скорост-
ного транспортного коридора 
между европой и азией. В конце 
концов, санкции не навсегда, а 
географию точно не изменить. 
этот коридор может дать новую 
жизнь многим российским ре-
гионам и превратить россию в 
экспортера транспортных услуг. 
но время торопит: схожий про-
ект Великого шелкового пути 
уже реализует китай.

Финансовая газета

Коллекторское агентство «Секвойя Кре-
дит Консолидейшн» подготовило обзор.

По данным коллекторов, просроченная за-
долженность в россии продолжает расти. на 
начало мая она достигла 514,8 млрд рублей, 
рост с начала года составил рекордные 17%. 
В 2013 году за первые четыре месяца данный 
показатель вырос на 14%, в 2012 году - только 
на 4,3%.

рост просрочки, по мнению экспертов 
агентства, прежде всего связан со снижением 
реально располагаемых доходов населения. 
негативное влияние также оказал рост ин-
фляции и безработицы.

темпы выдачи кредитов при этом замед-
ляются. на начало мая банками было выдано 
кредитов физлицам на 10,3 трлн рублей, рост с 
начала года составил около 3,5%. За аналогич-

ный период 2013 года рост был на уровне 8,4%. 
таким образом, прирост объема кредитования 
достиг своего минимума за 4 года, отмечается 
в исследовании. Во втором полугодии в ком-
пании ожидают некоторого оживления рынка, 
однако агрессивного роста, как в предыдущие 
годы, не будет. По итогам 2014 года рост кре-
дитования составит не более 20%, прогнозиру-
ет «Секвойя кредит консолидейшн».

По мнению экспертов агентства, другая 
негативная тенденция - усложнение банками 
процедуры рефинансирования. Перекредито-
ваться или взять новый кредит в другом бан-
ке, чтобы погасить старый, сейчас заемщику 
намного сложнее, чем год назад, поскольку 
банки ужесточили условия кредитования и 
требования к заемщикам. В «Секвойе» счита-
ют, что эта тенденция сохранится, как мини-
мум, до конца 2014 года.

кредитная ловушка

кризис  
берёт слово
что продемонстрирует  
Петербургский  
экономический форум?

Алексей Улюкаев считает, что о кризисе российской эконо-
мики говорить рано. Не станет ли поздно? 

кстати 

Сергей Морозов примет участие в Петербургском международном 
экономическом форуме. 
В состав делегации Ульяновской области также войдут первый заместитель 
председателя правительства Александр Смекалин и руководство  
ОАО «Корпорация развития Ульяновской области». 
Представители региона примут участие в пленарном заседании «Укрепление 
доверия в эпоху преобразований», панельных сессиях «Индустриализация: 
инструмент экономического роста», «Национальный рейтинг российских 
регионов: первые результаты», «Стратегия инновационного развития: 
приоритеты инвестирования», собрании Наблюдательного совета и Совета 
Ассоциации инновационных регионов России.
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(Окончание. Начало на стр. 3)
- А что же вы хотели? Ни аномально те-

плая погода, ни позднее время ни в коей мере 
не повлияют на качество посадки,  потому что 
посадочный материал был заготовлен заранее, 
лежал в снежных холодильниках, и поэтому в 
рост еще не пошел. В почве достаточно влаги, и 
при качественной посадке он непременно при-
живется и начнет расти. А сам процесс увидите 
на месте. Ничего сложного, - заверила нас спе-
циалист.

Тон акции задавали  учащиеся Тумкинской 
основной школы Тереньгульского района. дети 
работали с явным желанием и интересом, ни-
чем не уступая взрослым. «Ребятам очень нра-
вится, - рассказала Ирина Кочкалева, учитель 
географии Тумкинской основной школы, руко-
водитель школьного лесничества «лесной до-
зор», - они идут наравне со всеми, стараются не 
отставать. лесничество им очень многое дало, и 
некоторые уже сделали выбор в пользу профес-
сии лесовода». 

Мы тоже не остались в стороне: взяли ведро 
с сеянцами, лопату, встали в одну из земляных 
борозд и принялись за дело. 

- В идеале, конечно, надо работать в паре, 
- заметила школьный учитель. - один делает 
ямку, а второй идет следом и в зависимости 
от ее глубины выбирает сеянец покрупнее или 
помельче. Нельзя, чтобы внутри в ямке остава-
лась воздушная «подушка». Потому прижимать 
посаженный сеянец надо хорошенько. 

Заканчивать работу не хотелось, все было 
очень интересно. Некоторые ребята впервые 
сажали деревья, оказалось, что в этом нет ниче-
го сложного, просто есть свои тонкости, но они 
быстро запоминаются. Главное - получать удо-
вольствие от того, что делаешь. Мы счастливы, 
что помогаем нашей природе и сохраняем ее. 
Каждый из нас в минувшую субботу посадил 
по нескольку деревьев и теперь с гордостью 
говорит, что у него есть свой кусочек леса. Хо-
телось бы верить, что такие мероприятия могут 
не только покрыть ущерб, нанесенный пожара-
ми, но и вырубку всего лесного массива. Ведь 
многое зависит от инициативы неравнодушных 
граждан к охране и сохранению окружающей 
среды.

Кстати, посадить дерево у себя во дворе 
может любой желающий. специального разре-
шения не требуется. Тем не менее посадки дере-
вьев во дворе необходимо согласовать с соседя-
ми,  напомнили специалисты департамента. 

В лесу  
родились  
сосенки, 
или как мы  
приняли участие  
во Всероссийском  
дне посадки леса 

Федор Козлов

Поливановец Юрий Филиппов - чело-
век разносторонний. Страстный охот-

ник и любитель природы, удачливый 
предприниматель, многодетный отец, 

в чьей семье растут четверо детей. 
Вроде жизнь удалась, или, как сейчас 

говорят, в шоколаде. Но Филиппов 
нашел себе новое дело - земледелие. 

Затея тяжелая и рисковая, но он за 
какой-то год доказал скептикам, что 
если относиться к земле с любовью, 

то она вернет все сторицей.

Вся сознательная жизнь Юрия Ва-
сильевича связана с лесоразработками. 
15 лет водил грузовики-лесовозы. дело 
прибыльное. с землей же возиться, бы-
тует мнение, - только время и деньги 
терять. Несколько лет назад, не обра-
щая внимание на это, Филиппов взял в 
аренду 700 гектаров земли в окрестно-
стях села Мордовская Темрязань.

Места, надо сказать, заброшенные 
донельзя. если возле Барыша сосенки-
самосеянки еще низкорослые, то на 
арендованных Филипповым гектарах 
деревца впору к новому году рубить и 
украшать. 

с бригадой единомышленников 
предприниматель взялся за расчистку 
и вспашку полей. Те сосенки, что по-
меньше, осенью по первому морозцу 
«прошли» скребком трактора: мерзлые 
стволы, потеряв гибкость, лопались, 
словно карандаши. Вслед два раза про-
ходили плугом, выкорчевывая корни 
и разбивая землю, ставшую за 14 лет, 
когда от нее отказалось подсобное хо-
зяйство барышской «сельхозтехники», 
настоящей целиной. 

еще больше труда пришлось вло-
жить в обширные поля, откуда человек 
ушел раньше. Там сосенки вымахали в 
рост человека. Их трактором не возь-
мешь, и пришлось работникам Фи-
липпова срезать поросль бензопилами. 
стаскивать деревца с поля в одну кучу 
помогали поливановские школьники, 
за что получили деньги на ремонт шко-
лы. 

Впрочем, есть во владениях Юрия 
Филиппова такие места, где даже он, 
человек упорный, отступил: самосев 
стоит такой двухметровой сплошной 
стеной, через которую даже зайцу не 
продраться. огромные кучи спилен-
ных сосенок пытались сжигать, но све-
жая хвоя не горит, и мы своими глазами 
убедились, какую титаническую работу 
пришлось делать предпринимателю и 
его помощникам.

На отвоеванных у леса полях пер-
вой же осенью посеяли 250 га пшеницы. 
Весной ее подкормили, внесли в почву 
20 тонн удобрений. Посеял Филиппов 
тогда и 150 га подсолнечника. 

На технике предприни-матель-
земледелец решил не экономить. Вло-
жив все семейные сбережения, купил 
новые два «Беларуса» и Т-150, широ-
козахватную сеялку, комбайн «Меди-
он» (специально для него «сварили» 
большой металлический гараж), дру-
гую технику. 

И все же таких людей трудно по-
нять: вроде старый бизнес налажен, 
зачем же какие-то проблемы ищет че-
ловек?

- лесное дело отходит, будущее - за 
землей, - убежден Юрий Васильевич. - 
Пора браться за что-то настоящее, что-
бы было что передать детям. А разве не 
важно, что люди имеют неплохо опла-
чиваемую работу? 

На тракторах работают мужики из 
Новой Бекшанки, из других сел Ба-
рышского района. Приезжают на це-
лую неделю. Живут в вагончике прямо 
у поля (трудятся в две смены, стараясь 
не упустить золотое весеннее время). 

Васильевич угостил меня вкусней-
шей ухой из карпа, приготовленной на 
костре. 

- Где рыбу наловили? - поинтересо-
вался я у Филиппова. 

- Поехали, покажу, - пригласил он.
Несколько лет назад Юрий сделал 

дамбы на местной мелководной речуш-
ке. Каких затрат это стоило, знает толь-
ко он. В результате сейчас на его владе-
ниях два пруда. 

- В первый год запустил сюда две 
тысячи мальков карпа, - рассказал он, 
- в следующем - еще тысячу. Решил их 

Целинник Филиппов

Чистое поле Юрию 
Филиппову далось ценой 
невероятных усилий.  
За его спиной - горы сосенок-
самосева, вывезенные с него

«на убой» не кормить, как это делают в 
рыбоводческих хозяйствах. Там рыбеха 
зажиревшая, по вкусу не натуральная, а 
у меня такая, какая должна быть - сама 
себе ищет пропитание.

На одном из прудов плавают два 
селезня. Утки не видно - похоже, сидит 
на кладке. 

Возле этих прудов Филиппов по-
строил лесную заимку. есть сторожка, 
баня, два симпатичных дома из кали-
брованного бревна. 

Рядом построен обширный загон, 
обнесенный трехметровой сеткой. Фи-

липпов запустил сюда полудиких сви-
ней, близких родичей кабанов.

- Зверья рядом хватает, - поведал 
он, охотник с многолетним стажем. - 
На моих землях живет стадо кабанов. 
Каждую зиму подкармливаю их. Зверь 
этот смелый, не боится шума тракто-
ров, поэтому может навредить посевам: 
небольшое поле вытопчут в две ночи. 
Поедают все, но рожь не трогают - кис-
лая она для них. 

На «УАЗе «Фермере» едем по фи-
липповским полям. обращаю внима-
ние на приличную дорогу, во многих 
местах отсыпанную щебнем. Похоже, 
Васильевич, если за что-то берется, де-
лает на совесть.

- Поля у нас разбросаны, а ехать к 
ним нужно будет комбайну, вот и де-
лаем широкую твердую «грунтовку», 
- пояснил он. 

Взял на себя предприниматель 
и соцсферу: зимой чистит дорогу до 
Мордовской Темрязани, опахал кольцо 
вокруг Русской Темрязани, жители ко-
торой опасаются пала травы и лесных 
пожаров.

Неожиданно на дорогу выскочил 
заяц. Бесстрашный косой, мелькнув 
белым хвостиком, удрал в сосняк лишь 
метров за десять перед машиной. 

- однажды вечером мужики, кото-

рые тут пахали, увидели, как на край 
поля вышла пара лосей, - увлеченно 
рассказывает Юрий. - совсем не ис-
пугались грохота движков. А недалеко 
отсюда ходила лосиха, которая вот-вот 
должна была отелиться. 

Речушку облюбовали бобры. Жи-
вотные эти осторожные, предупредил 
собеседник, поэтому увидеть их вряд 
ли получится. Зато осмотрели мы не-
сколько бобровых запруд. сделаны 
на совесть. Березку тридцати санти-
метров в диаметре  и ту перегрызли и 
опрокинули. 

Показал фермер знаменитый на 
всю округу родник скипидарку. Рань-
ше здесь из сосновой смолы делали 
скипидар. еще сохранились остатки 
старых бочек. отсюда и название. Вода 
же в роднике удивительно вкусная. 

- Воду эту пью в любой мороз, - рас-
сказал знающий тут каждый кустик 
Юрий, - и никогда горло не студил. - А 
поселок Бильюрт, в котором в лихие 
советские годы жили «ссыльные», на-
ходился на двести метров дальше на-
шего кабаньего загона. Теперь от него 
ничего не осталось, все давно поросло 
лесом…

Импонирует в Филиппове то, что 
этот состоявшийся, независимый и 
умный человек постоянно учится. Как 
губка, впитывает в себя полезную ин-
формацию, спрашивает совета у спе-
циалистов, не стесняясь признаться в 
том, что чего-то не знает. 

- «сельхозного» образования у 
меня нет, - смеется он, - но раз взялся 
за земледелие, то нужно изучить все 
хитрости и премудрости досконально.

думается, такому хозяину любой 
воз по плечу: этот человек знает, как 
сделать, чтобы земля заработала и 
дала отдачу. сумел же он возродить 
целину, на которую никто другой не 
польстился. 

акция
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Залог хороших, длительных отно-
шений с клиентом не в качестве товара, 
не в его цене  и даже не во внимании, ко-
торое вы оказываете покупателю в про-
цессе сделки.  

общение - вот ключ к клиентской 
лояльности. 

если ваш персонал не умеет об-
щаться,  никакой товар и никакое вни-
мание не заставят клиента вернуться к 
вам вновь. одна не вовремя сказанная 
шутка, пара пренебрежительных инто-
наций и оп!.. Нет клиента. 

однажды мой приятель решил на-
нять дизайнера по интерьеру, чтобы тот 
помог закончить отделку новой кварти-
ры. Известный в городе дизайнер был 
найден по рекомендации и произвел 
хорошее впечатление во время теле-
фонного разговора. В предвкушении 
скорого окончания ремонта и переезда 
мой приятель уже был готов расстаться 
с деньгами, которые запросил дизайнер 
в качестве гонорара. Но, зайдя в кварти-
ру, тот вдруг обронил:«$&%@! Это кто 
такую плитку додумался купить?!»

Вам все еще нужны клиенты? Ни-
когда не говорите им, что они долЖ-
НЫ или им НУЖНо что-то сделать. 
Это фразы-убийцы. они вмиг убивают 
все хорошее, что было между вами и ва-
шим клиентом до этого момента. Пото-
му что так обычно говорят с нами наши 
родители. Вот только продавец - это не 
строгий папа, которому клиент обязан 
жизнью. Товар не нужен клиенту на-
столько, насколько клиент нужен про-
давцу. Поэтому оставьте свое мнение 
при себе до тех пор, пока вас о нем не 
спросят. А когда вас спросили, сто раз 
подумайте над формулировкой. 

Неправильно: «Вы должны это 
попробовать!»

Правильно: «Вы могли бы попро-
бовать», «Если вы хотите, я мог бы 
предложить вам попробовать...»

следующее табу - слово «НеТ». 
Говорить клиенту «НеТ» - все равно, 
что собственноручно распахнуть перед 
ним дверь на выход и указать дорогу к 
конкурентам. Но что сказать клиенту, 
если «НеТ» говорить нельзя, а «дА» - 
не получается? Из такой ситуации есть 
несколько выходов.

Во-первых, поинтересуйтесь, поче-
му данный аспект имеет такое значение 
для клиента, и какие конкретно у него 
ожидания. 

Клиент: «Я хотел бы получить 
заказ завтра».

Неправильный ответ: «Нет, это 
невозможно. Стандартный срок до-
ставки 7 дней».

Правильный ответ: «Если вы 
объясните ситуацию подробнее, я 
посмотрю, что можно для вас сде-
лать».

Во-вторых, назовите условия, при 
которых компания могла бы осуще-
ствить желаемое. Возможно, вопрос 
лишь в деньгах. Подумайте, нет ли в за-
просе клиента потенциальной выгоды 
для вас?

Правильный ответ: «Да, мы мог-
ли бы доставить вам заказ уже зав-
тра. Это будет стоить...»

Наконец, если ничего не помогло, а 
вы все еще не можете сказать «дА» кли-
енту, дайте альтернативу.

Правильный ответ: «К сожале-
нию, мы не можем доставить вам 
заказ завтра. Но если вы хотите, 
мы можем (бесплатно, за небольшое 
вознаграждение...) найти для вас 
транспортную компанию, которая 
сделает это за отдельную плату». 

Как красная тряпка на быка, на 
клиента (особенно раздраженного) дей-
ствует и такая незамысловатая фраза, 
как «Я Не ЗНАЮ». Вы или ваши про-
давцы, безусловно, можете чего-то не 
знать, но никогда не говорите об этом 
клиенту. Клиент приходит к вам как к 
эксперту в какой-то области. В его гла-
зах продавец - это энциклопедия, кото-
рая должна выдавать информацию по 
первому запросу. Поэтому не рушьте ав-
торитетов и не разубеждайте клиента в 
правильности его выбора (ведь пришел 

Надёжные отношения с клиентами:  

что говорить, а о чём молчать?

принятии конкретного решения. легче 
ответить «НеТ» на закрытый вопрос, 
чем на альтернативный. Альтернатив-
ный вопрос позволяет пропустить этап 
принятия решения  о возможности сдел-
ки и сосредоточиться на ее условиях. 

Например, вам нужно подтолкнуть 
клиента к покупке:

Неправильно: «Вы готовы про-
брести наш товар?»

Правильно: «Вы хотели бы по-
лучить товар по почте или лично за-
брать его со склада?»

Альтернативные вопросы коварны 
и очень эффективны. с их помощью 
вы легко можете повлиять на решение 
клиента. Нужно, чтобы клиент скло-
нился к какому-то варианту? Задайте 
альтернативный вопрос на контрасте, 
где нужный вариант выглядит при-
влекательнее, чем другой. Ваша фирма 
чем-то ограничена? доставка только по 
вторникам и средам? есть только га-
зированная вода и чай, а кофе нет? Не 
путайте клиента! Задавайте вопрос с 
учетом ограничений:

Неправильно: «Что вы будете 
пить?»

Правильно: «Вы будете чай или 
газированную воду?»

5. Реагируйте на то, что говорит 
клиент. Жестами, мимикой, словами. 
Показывайте, что человек услышан. 
Задавайте уточняющие вопросы и тог-
да вы будете точно знать, идет ли ваше 
общение на пользу.

держать в руках инструмент и уметь 
им пользоваться - две большие разницы, 
как говорится. В руках у каждого менед-
жера по продажам есть мощное оружие 
- общение. Научитесь пользоваться им 
так, чтобы это шло на благо долгосроч-
ных отношений с клиентами. 

Желаю вам удачи!

ба доставки не успевает доставить 
товар сегодня».

Правильно: «Извините, служба до-
ставки не успевает доставить товар 
вам в срок из-за обилия заказов, мы уже 
направили несколько машин в помощь и 
доставим товар вам завтра с 15.00 до 
17.00. В качестве извинения мы хотели 
бы предложить вам скидку/ возмож-
ность бесплатной доставки и т.д.».

Всегда следите за тем, есть ли об-
ратная связь на то, что вы говорите. 
часто продавец настолько увлечен соб-
ственным монологом, что совершенно 
не учитывает потребности клиента. И 
зря, потому что клиент может в любой 
момент потерять интерес к разговору и 
уйти в себя. чтобы этого не происходи-
ло, постоянно контролируйте обратную 
связь:

1. Наблюдайте, КАК и чТо говорит 
клиент. Важно не пропустить момент, 
когда речь собеседника приобретет эмо-
циональную окраску. 

Негативная окраска: «Мне при-
дется связаться с бухгалтерией».

Позитивная окраска: «Я сейчас 
же свяжусь с бухгалтерией!»

Нейтральная окраска: «Надо бу-
дет связаться с бухгалтерией».

Эмоциональная окраска свидетель-
ствует о том, насколько клиент заинте-
ресован в предмете беседы, беспокоит 
ли его что-то. Это отличный маркер для 
продавца: идет ли беседа в нужном на-
правлении или требуется коррекция?

2. Поддерживайте зрительный кон-
такт. Клиент отвел глаза и уставился в 
листок? Значит, он потерял нить бесе-
ды, заскучал, задумался о своем, отвлек-
ся на что-то. Прервитесь на несколько 
секунд, пока человек вновь не переведет 
взгляд на вас. Уточните, все ли в поряд-
ке, не хочет ли собеседник прерваться 

ненадолго. Важно: постарайтесь удер-
жать внимание клиента - смените тему 
ненадолго, пошутите, расскажите исто-
рию - сделайте что-то, что позволит 
собеседнику вновь сосредоточиться на 
вашей речи.

3. обращайте внимание на жесты и 
мимику. если собеседник вдруг изме-
нил позу, «закрылся» или облокотился 
на руку, возможно, что-то его беспокоит 
и надо прерваться. Или, наоборот, кли-
ент приосанился, выпрямился, положил 
руки на стол - значит, его воодушевили 
ваши слова, можно продолжать. Невер-
бальные сигналы сложно трактовать, 
это зависит не столько от ваших знаний, 
сколько от интуиции. если вы хотите 
буквально «чувствовать» клиента, раз-
вивайте в себе эту способность: чаще 
наблюдайте и сопоставляйте реакции 
человека с его жестами, учитесь преду-
гадывать слова.

4. Задавайте вопросы. Много и ча-
сто. чтобы убедиться в правильном по-
нимании ваших слов, чтобы уточнить 
какую-то информацию и чтобы лучше 
понимать собеседника. Вопросы быва-
ют трех видов: закрытые, открытые и 
альтернативные. На закрытые вопро-
сы легко ответить односложно, напри-
мер: «Вы хотите заказать праздничную 
упаковку?». открытые вопросы под-
разумевают более развернутый ответ, 
например: «чем занимается ваша фир-
ма?». Альтернативные вопросы уже со-
держат в себе несколько вариантов от-
ветов: «Вам удобнее забрать ваш заказ в 
четверг или в среду?» 

В отношении вопросов есть не-
сколько правил. если вам необходимо 
получить как можно больше информа-
ции о клиенте и его потребностях, за-
давайте открытые вопросы. Избегайте 
закрытых вопросов, когда речь идет о 

есть ответ!

Уважаемые читатели!  
К нам продолжают поступать письма с 
вашими вопросами. И мы продолжаем 

публиковать ответы на них нашего 
эксперта. Напоминаем вам, что в июне 

мы проведем конкурс и выберем  
3 наиболее интересных вопроса, 

авторы которых получат специальные 
призы от газеты «УП»  

и нашего эксперта.  
Пишите нам еще! 

«Добрый день! 
Поделитесь, пожалуйста, какие 

знания, навыки и инструменты, по ва-
шему мнению, в первую очередь необ-
ходимы руководителю отдела продаж, 
чтобы быть успешным на этой позиции, 
особенно если он только недавно перешел 
на эту позицию? С чем лично у вас в про-
цессе организации продаж и управления 
отделом возникали или возникают наи-
большие сложности? Чему хотели бы 
научиться? И что вам сейчас больше 
всего помогает в работе? Пытаюсь со-
ставить для себя карту развития руко-
водителя отдела продаж.

Заранее большое спасибо!
Сергей Желтяков, г. Ульяновск».

сергей!
Тема обширная настолько, на-

сколько обширен список навыков ру-
ководителя отдела продаж, и потянет 
на большую статью с продолжением!

Не обо всех, конечно, но об основ-
ных навыках коротко расскажу здесь.

Во-первых, руководителю отдела 
продаж нужен не просто «навык про-
даж», он должен быть действующим 
продавцом. он должен продолжать 
продавать и помогать «дожимать» 
сделки своим продавцам. Это позволит 
руководителю всегда быть в тонусе и в 
авторитете.

Во-вторых, руководитель отдела 
продаж должен быть неформальным 
лидером и уметь влиять на людей. Уме-
ние разбираться в людях, находить их 
слабые и сильные стороны важно для 
эффективной мотивации и управле-
ния, ведь взаимодействуем мы не с про-
дуктами и услугами, а с конкретными 
людьми, будь они нашими клиентами 
или сотрудниками. И от того, насколь-
ко плотно и эффективно руководитель 
отдела продаж может выстраивать от-
ношения и влиять на окружающих его 

людей, во многом зависят продажи и 
благополучие фирмы.

В-третьих, скажу о том, чего ред-
ко требуют владельцы и директора 
и из-за чего, по моему убеждению, 
теряют немало денег. Руководитель 
отдела продаж обязательно должен 
заниматься регулярным / плановым 
обучением своих продавцов, а также 
начальным обучением и адаптацией 
новичков. Причиной высокой текучки 
в отделе продаж часто является то, что 
новички оказываются брошенными на 
самостоятельное выживание, вместо 
того чтобы первые дни своей работы 
активно обучаться под руководством 
начальника отдела продаж и личного 
наставника.  

Построение команды продаж и 
создание командного духа также не-
возможны без действующей системы 
обучения. И специальные тренинги 
командообразования оказываются пу-
стой тратой денег, если они не инте-
грированы в систему обучения отдела 
продаж. отсутствие регулярного обу-
чения в том числе является причиной 
низкой деловой активности продавцов  

и негативных настроений в отделе. 
В-четвертых, это регулярная рабо-

та руководителя. То, о чем забывается 
в текучке дел. Не буду напоминать, 
что согласно правилу Парето 80% ре-
зультатов приходится на 20% задач. 
Напомню лишь, что руководитель 
розничных продаж ежедневно должен 
выполнить 11 плановых задач. При этом 
он должен не забыть о 30 еженедельных 
задачах, 19 ежемесячных и 12 ежеквар-
тальных. Т.е. каждый день нужно сделать  
22 обязательные задачи. В планирова-
нии все руководители давно стали ма-
стерами. Но планы становятся результа-
тами только при наличии жесткого, а что 
самое главное, непрерывного контроля. 

А чтобы все успеть, тайм-
менеджмент вам в помощь!

что касается личных предпочте-
ний, я сейчас снова вернулся к психо-
логии продаж и межличностным от-
ношениям. На мой взгляд, построение 
отношений с людьми, одинаково как с 
клиентами, так и с сотрудниками, яв-
ляется основой высоких продаж. При 
условии, конечно, что все остальное у 
вас уже выстроено и работает.

он именно к вам, а мог бы довериться 
и кому-то другому). Не знаете чего-то? 
Убедите клиента, что вы все равно вла-
деете ситуацией.

Клиент: «Расскажите поподроб-
нее о технических характеристиках 
этого товара».

Неправильно: «Я не знаю. Я рабо-
таю в другом отделе».

Правильно: «Конечно!  Позволь-
те, я уточню небольшие детали, а 
затем подробно расскажу вам все об 
этом товаре».

Или: «Конечно! Я с удовольстви-
ем сделаю это, но разрешите, я по-
зову нашего специалиста Ивана - он 
настоящий эксперт в этом вопросе».

Не секрет, что одну и ту же ин-
формацию можно передать разными 
словами. Задача продавца, который 
хочет построить долговечные отноше-
ния с клиентом, выражать свои мысли  
ПРАВИльНо. Это значит, говорить 
понятным языком и не допускать чув-
ства неуверенности в сказанном. чтобы 
клиент понимал вас и не чувствовал себя 
ущемленным, откажитесь от чрезмерно-
го использования терминологии, заим-
ствования слов из другого языка и т.д. 

Избегайте слов, подсознательно 
вызывающих негативную реакцию, 
даже если вы говорите что-то хоро-
шее. По возможности заменяйте слова 
«дорогой», «дешевый», «продавать», 
«покупать», «проблема», «трудность», 
«неприятность», «задержка» на ней-
тральные выражения - «экономичный», 
«престижный», «приобретать», «пред-
лагать». 

Как можно реже используйте от-
рицания в позитивных предложениях. 
частица «не» вызывает сомнения в 
правдивости сказанного, а потому под-
сознательно пропускается.

Неправильно: «Это не плохо» (но 
теоретически может быть), «Товар 
не вредит здоровью» (но и не делает 
его лучше) и т.д.

Правильно: «Так и должно быть», 
«Товар безопасен для человека» и пр.

с той же целью не стоит бескон-
трольно употреблять в речи слова, сами 
по себе выражающие неопределенность: 
«наверное», «видимо», «кажется», «по 
всей вероятности» и т.д. Говоря о време-
ни, старайтесь говорить как можно кон-
кретнее, не подменяйте точные сроки 
словами «скоро» и «долго», поскольку 
они вызывают раздражение и недоуме-
ние клиента. «скоро» и «долго» у всех 
разное, оно может наступить прямо сей-
час, через день или через год, поэтому 
всегда уточняйте, что вы имели в виду. 
И продавцу спокойнее - его не будут 
дергать ежесекундно, и клиенту - зная 
конкретный срок, он сможет эффектив-
но спланировать свое расписание.

если нужно сообщить клиенту 
что-то плохое, не занимайтесь конста-
тацией фактов, а расскажите, как вы 
собираетесь решить проблему, назовите 
конкретные сроки и результат, который 
клиент получит в итоге.

Неправильно: «Извините, служ- 
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Рубрику ведет 
пресс-секретарь
областного суда 
Лидия Берч

Одной из профилирующих категорий дел 
в гражданском судопроизводстве из года в 

год остаются иски о защите прав потребите-
лей. Только за минувший год ульяновскими 

районными, городскими судами, а также ми-
ровыми судьями было  окончено  производ-
ство около полутора тысяч дел  такого рода. 

Судебная практика свидетельствует, что 
подобные обращения граждан по преиму-

ществу обоснованны, поскольку суды чаще 
всего такие иски удовлетворяют.

В основе разрешения таких споров лежит 
Федеральный закон № 2300-I «о защите прав 
потребителей», который введен на территории 
Российской Федерации с  февраля 1992 года.

Регламентирует этот законодательный акт 
взаимоотношения покупателей товаров  или 
же потребителей разного рода услуг с теми, 
кто реализует эти товары или оказывает иные 
услуги.  В законе прописано все: от того, како-
го качества должен быть товар, выполненная 
по договору работа или услуга, до порядка воз-
врата некачественного товара или же расчетов 
по некачественным работам или же услугам. 

Тот же закон «о защите прав потребите-
лей» предусматривает и санкции по отноше-
нию к тем, кто реализовал некачественный 
товар или же оказался бракоделом в оказании 
услуг потребителю. Речь идет о выплате не-
устойки и наложении штрафа.  Порядок  на-
значения таких санкций тоже предусматрива-
ется  действующим законодательством.

собственно говоря, каждый из нас,  как по-
купатель товаров или же потребитель услуг,  
вправе обратиться в суд за защитой  соответ-
ствующих прав - будь то покупка пакета мо-
лока с просроченным сроком годности,  бра-
кованная дверная ручка, а равно  иномарка 
стоимостью в несколько миллионов рублей 
или же комплект стройматериалов для строи-
тельства коттеджа. 

Нюансов в сфере применения закона, за-
щищающего права потребителей, несметное 
множество. Но всякий раз важно, чтобы обе 
стороны спора знали  законные права и обя-
занности. от этого зависит успех в отстаива-
нии своей правды.

Спорил,  
опираясь на закон

Житель областного центра приобрел ап-
парат высокого давления для  мойки транс-
портных средств.  Покупку фирма-продавец 
чин по чину доставила покупателю. Но в  ходе 
подготовки к работе  обнаружился дефект в 
изоляции системы охлаждения двигателя.  
Раздосадованный приобретатель незамедли-
тельно  уведомил  об  этом   продавца и попро-
сил  заменить  ему товар. В ответ  прозвучал 
отказ.  Тогда человек направил в фирму пись-
менную  претензию с требованием вернуть 
уплаченные за моечный  агрегат деньги, а это 
ни много ни мало - 45 тысяч рублей. В ответ 
фирма-продавец  предложила покупателю   
предоставить  дефектный аппарат на экспер-
тизу. И сделать это   своими силами.

Так возник спор. По закону в такой ситуа-
ции  для установления причин  недостатков то-
вара продавец  действительно обязан провести 
экспертизу  за свой счет. Возврат же крупно-
габаритного товара или же товара весом более 
пяти килограммов для  его оценки, возможно-
го ремонта, а также замены осуществляется 
силами и возможностями  продавца. 

В нашем случае  изначально речь зашла о 
сорокакилограммовом   автомоечном агрегате, 
но фирма-продавец того, что требовалось от 
нее в той ситуации, не предприняла: не стала  
возвращать  к себе аппарат, считая, что это 
дело самого приобретателя. даже после его по-
вторной письменной претензии. И гражданин, 
настаивая на своем, отправился в суд. 

Районный суд, изучив материалы дела в 
контексте закона «о защите прав потребите-
лей», удовлетворил  иск  покупателя  моечно-
го агрегата  и взыскал в его пользу с фирмы-
продавца стоимость покупки, неустойку, 
компенсацию морального вреда,  а также 
штраф  и расходы по оплате услуг предста-
вителя. В общей сложности получилось уже 
вдвое дороже стоимости самой покупки - око-
ло 90 тысяч рублей.

На это взялась возражать (теперь уже в 
апелляционном порядке) торговая фирма-
ответчик. В жалобе значилось, что согласно 
судебной товароведческой экспертизе в  спор-
ном агрегате для автомойки выявлен произ-
водственный недостаток,  но он не влияет на  
его работоспособность.  суд же  якобы не  учел, 
что  фирма  официально  просила  покупателя 
предоставить  товар продавцу  для   эксперти-
зы, чего тот   не сделал.    И она, как продавец, 
лишилась возможности заменить или отре-
монтировать  аппарат, либо добровольно вер-
нуть за него деньги.  а посему первоначальное 

решение суда неправосудно и в иске покупате-
лю якобы следует полностью отказать.   

Но коллегия по гражданским делам об-
ластного суда, изучив  обстоятельства и суть 
спора, признала первоначальное судебное ре-
шение законным и обоснованным. 

Покупатель просил продавца  принять не-
качественный  товар в установленном законом 
порядке и в установленные сроки. Возврат  
агрегата  в  сорок килограммов весом продавец 
должен был организовать за свой счет. Этого, 
как мы знаем, не сделали. Поэтому не пред-
приняли и последующие действия по проведе-
нию экспертизы и  внесудебному разрешению 
спора.

Но все это стало ясно уже в суде, куда 
покупатель обратился, не сумев поладить с 
фирмой-продавцом.

 суд, как известно, не разъясняет, а при-
меняет закон.  В данном случае и расторжение 
договора купли-продажи, и возврат стоимости 

автомоечного аппарата, и  последовавшая вы-
плата сумм неустойки, компенсации мораль-
ного вреда, а также штрафа стала следствием 
того, что фирма-продавец  неверно сориенти-
ровалась в своих обязанностях по возврату  та-
кого некачественного товара.

 Говорят, скупые платят дважды, плохо 
знающие закон - тоже.

Пренебрегли ГОСТами - 
оказались в суде

Житель  ульяновска заказал в  соседней 
области  комплект деревянных конструкций 
из клееного бруса для строительства частного 
дома. сооружение  запланировал просторное 
- площадью в двести квадратных метров.  за-
ключил честь по чести с деревообрабатываю-
щим комбинатом-подрядчиком договор   на 
сумму свыше полутора миллионов рублей, 
чтобы тот по существующим ГосТам  изгото-

вил  комплект соснового бруса. 
 Но далее одна за другой стали возникать 

неприятности: сначала деревообработчики 
нарушили сроки поставки бруса, и заказчик 
стал терпеть издержки по найму разгрузоч-
ной техники, а потом, при  сборке дома, обна-
ружилось, что  клееный брус слоится, на нем 
стала появляться черная плесень. К тому же 
изготовленный комплект оказался несоответ-
ствующим  договорным параметрам, то есть 
проекту строения.

 заказчик вынужден был обратиться в суд 
за защитой своих прав потребителя. суд, при-
няв дело к производству, назначил эксперти-
зу некачественного товара:  она выявила не-
соответствие спорных изделий  специальным  
ГосТам под  грифами «Конструкции дере-
вянные клееные», «детали и изделия  дере-
вянные для  малоэтажных жилых и обще-
ственных зданий». 

В конечном итоге договор купли-продажи 
некачественного бруса оказался  расторгну-
тым. суд взыскал с деревообрабатывающего 
комбината-бракодела и все положенное - сум-
му реально уплаченного за поставленную про-
дукцию, неустойку, компенсацию морального 
вреда, солидный штраф, а также судебные рас-
ходы, понесенные истцом. Вышло в пределах 
одного миллиона восьмисот тысяч рублей. В 
свою очередь заказчик соснового бруса  дол-
жен вернуть всю поставку ее изготовителю.

И в этом случае возникала тяжба: реше-
ние районного суда обжаловал деревообра-
батывающий комбинат как ответчик  по делу 
о некачественном брусе.  Во всем стал обви-
нять фирму-подрядчика по строительству 
дома, которая якобы   на первом этапе сборки 
конструкции просмотрела брак в отдельных 
экземплярах бруса, не приостановила работы 
и тем самым не упредила того, что в негод-
ность пришел весь использованный  домо-
комплект  древесины.

Но судебная коллегия согласилась с 
выводами суда первой инстанции: в соот-
ветствии с законом «о защите прав потре-
бителей» при  выявлении существенных 
недостатков выполненной работы или иных 
существенных отступлений от условий до-
говора потребитель вправе отказаться от его 
исполнения. Что и произошло в ситуации с 
некачественным комплектом соснового бру-
са из Пензенской области для строительства 
частного дома в ульяновске.

если покупатель прав…
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Ева Невская

Служба, которую мы ранее 
знали как БТИ - бюро тех-

нической инвентаризации, в 
нынешнем году отмечает  

87-летие создания. 

Мало кто знает, что с пер-
вых дней после революции 
жилищный вопрос находился 
в ведении симбирского гу-
бернского исполнительного ко-
митета рабочих, крестьянских 
и солдатских депутатов. Был 
создан Комиссариат жилищ, 
который с занятием симбир-
ска чехословаками прекратил 
свою работу. Канцелярия и все 
дела комиссариата были уни-
чтожены белогвардейцами. а в 
1918 году учет недвижимости 
был передан в ведение НКВд 
РсФсР. сейчас уже, конечно, 
трудно представить, что кор-
ни современной технической 
инвентаризации в России тес-
но переплелись с ведомством  
Ф.Э. дзержинского.

современный период техин-
вентаризации стартовал лишь 
после распада сссР и с приня-
тием законов о приватизации. 
сейчас полномочия БТИ пере-
даны на федеральный уровень 
подразделениям БГуФ «Росте-
хинвентаризация». Известно, 
что в мае 2003 года был создан 
ульяновский филиал федераль-
ного государственного унитар-
ного предприятия «Российский 
государственный центр инвен-
таризации и учета объектов 
недвижимости - Федеральное 
бюро технической инвентари-
зации» (ульяновский филиал  
ФГуП «Ростехинвентаризация 
- Федеральное БТИ»). сегод-
ня в составе  предприятия ра-
ботают  шесть филиалов и два 
участка, которые осуществляют 
обслуживание населения  всех 
районов ульяновской области. 
а в общем, служба имеет непро-
стую историю становления.

Наш корреспондент от-
правился  к исполняюще-
му обязанности директора  
уоГуП БТИ Виктору лоби-
ну, чтобы из первых уст узнать 
о деятельности ульяновского 
бюро технической инвентариза-
ции  в современных условиях: 

- Функция национального 
технического учета и техни-
ческой систематизации объ-
ектов недвижимости стара 
словно мир. она не ведает ни 
временем, ни общественно-
экономическим строем, не 
зависит от государственно-
общественных режимов и идео-
логий. В течение тысячелетий 
человеческой цивилизации вся-
кое государственное образова-
ние в пору своего становления, 
укрепления финансовой и во-
енной мощи, модифицирования 
территориальных обладаний 
стояло перед необходимостью 
знать свое национальное до-
стояние, стабильно знать его и 
результативно им управлять.

Изменения в работе бюро 
технической инвентаризации 
связаны, в первую очередь, с 
вступлением в силу Федераль-
ного закона «о государствен-
ном кадастре недвижимости». 

На мой взгляд, в БТИ изме-
нилось, если так можно выра-
зиться, основное направление 
деятельности. от технической 
инвентаризации -  исконного 
основного вида деятельности 
-  сегодня БТИ отходит и раз-
вивает кадастровую деятель-
ность и иные дополнительные 
виды работ и услуг. для по-
становки на государствен-
ный кадастровый учет объек-

тов недвижимого имущества  
оГуП БТИ кадастровые инже-
неры изготавливают техниче-
ские планы помещений, зданий, 
строений, сооружений и объек-
тов незавершенного строитель-
ства. 

В составе областного БТИ 
40  кадастровых инженеров. Это 
специалисты высокой квалифи-
кации, досконально изучившие 
вопросы технической инвента-
ризации, что, безусловно, спо-
собствует более качественному 
выполнению кадастровых работ. 

самое важное изменение, 
которое происходит с БТИ и 
которое я считаю своей личной 
обязанностью, - это жесткое ис-
коренение на предприятии эле-
ментов волокиты, бюрократии 
и халатности.

- Вы упомянули о допол-
нительных видах работ, 
которые есть в БТИ. Рас-
скажите, чем может быть 
полезно БТИ, что можно 
заказать на предприятии?

- Мы выполняем проектные 
работы, строительно-технические 
экспертизы, схемы планировоч-
ной организации земельного 
участка, рыночную оценку, гео-
дезическую и топографическую 
съемки земельных участков, зем-
леустроительные работы. для 
геодезии и землеустроительных 
работ сегодня сотрудники пред-
приятия уже используют спут-
никовую систему глобального 
позиционирования GPS и высо-
коточное оборудование, прошед-
шее поверки в метрологических 
центрах самары и Москвы.

- Виктор Степанович, для 
оформления дома по «дач-

ной амнистии» осталось 
меньше года. Дачники по-
прежнему нуждаются в 
советах специалистов, как 
правильно оформить свое 
право…

- действительно, 1 марта 
2015 года истекает срок «дачной 
амнистии» в отношении объек-
тов индивидуального жилищно-
го строительства, возведенных 
на земельных участках, предна-
значенных для индивидуально-
го жилищного строительства, а 
также на приусадебных земель-
ных участках (то есть располо-
женных в границе населенного 
пункта и предназначенных для 
ведения личного подсобного хо-
зяйства). согласно закону о ре-
гистрации № 122-Фз до 1 марта 
2015 года правоустанавливаю-
щий документ на земельный 
участок является единствен-
ным основанием для государ-
ственной регистрации прав на 
объект индивидуального жи-
лищного строительства. В даль-
нейшем нормы, облегчающие 
оформление права собственно-
сти на эти объекты, перестанут 
действовать, и гражданам при-
дется полностью проходить все 
процедуры, предусмотренные 
Градостроительным кодексом, и 
обращаться за государственной 
регистрацией права только по-
сле оформления разрешения на 
ввод объекта в эксплуатацию.

для земельных участков, 
предоставленных до введения 
в действие в 2001 году земель-
ного кодекса Российской Фе-
дерации для ведения личного 
подсобного, дачного хозяйства, 
огородничества, садоводства, 

индивидуального гаражного 
или индивидуального жилищ-
ного строительства, закон о 
«дачной амнистии» действует 
бессрочно. данные виды на-
значения участка должны быть 
указаны в документах о предо-
ставлении земли. для государ-
ственной регистрации права 
собственности на такой участок 
необходимо представить доку-
мент, удостоверяющий права на 
него. Важно, что участок дол-
жен быть поставлен на государ-
ственный кадастровый учет.

Хочу особо отметить, что 
если в документах о предостав-
лении земли указано, что уча-
сток выделен для индивидуаль-
ного жилищного строительства 
(ИЖс) либо для ведения лич-
ного подсобного хозяйства в 
границах населенного пункта 
(так называемый приусадеб-
ный земельный участок), право 
на индивидуальный жилой дом 
оформляется в соответствии с 
пунктами 1 и 4 статьи 25.3 за-
кона о регистрации прав, т.е. 
в упрощенном порядке. до  
1 марта 2015 года единственным 
основанием для государствен-
ной регистрации права на строе-
ние является правоустанавлива-
ющий документ на участок, при 
условии, что сведения о земель-
ном участке есть в государствен-
ном кадастре недвижимости. 

В противном случае сначала 
понадобится поставить участок 
на кадастровый учет. 

Пользуясь случаем, хочу 
высказать такое пожелание: не 
стоит откладывать оформление 
документов  на недвижимое иму-
щество до последнего момента. 
Возьмем, к примеру, привати-
зацию жилья. Как показывает 
практика последних лет, приня-
тие решения по этому вопросу 
в последний момент порождает 
панику и очереди и в БТИ, и в 
Комитете по приватизации, и в 
Росреестре. Хочу обратиться к 
жителям ульяновской области: 
приходите в БТИ сейчас, зака-
зывайте необходимые докумен-
ты и оформляйте их. сейчас это 
можно сделать без нервотрепки 
и очередей.  

- На минувшей неделе ко-
миссия Правительства РФ 
по законопроектной дея-
тельности одобрила вне-
сенный Минэкономразви-
тия России законопроект, 
устанавливающий обяза-
тельное обновление карт 
и планов, являющихся кар-
тографической основой го-
сударственного кадастра 
недвижимости.  Для вашей 
службы чем важен этот 
документ?

- В настоящее время карто-
графической основой кадастра 
являются карты и планы, тре-
бования к которым определены 
приказом Минэкономразвития 
России от 28 июля 2011 года. 
Как результат - кадастровые 
документы порой отражают не-
верную информацию, иногда 
даже названия улиц и городов. 
Поэтому одна из целей када-
стровой реформы - повышение 
достоверности государственных 
ресурсов и точности карт. Рань-
ше этот вопрос никак не регу-
лировался и был отдан на откуп 
субъектам РФ. Москва, напри-
мер, и сама регулярно вносит 
коррективы. а некоторые субъ-
екты из-за того, что не было ни-
какого обязательного срока, не 
занимались обновлением карт 
со времен советского союза.  

если законопроект будет 
принят, карты и планы будут в 
обязательном порядке обнов-
ляться не реже 1 раза в 10 лет.

даТа

день инвентаризатора России  
отметят по всей стране завтра, 21 мая

служба, нужная всем

Самое важное изменение, 
которое происходит с БТИ  
и которое я считаю своей личной 
обязанностью, - это жесткое 
искоренение на предприятии 
элементов волокиты, 
бюрократии и халатности

(Окончание. Начало на стр. 3)
Известно, что налог на имуще-

ство организаций будет взиматься 
с владельцев административно-
деловых центров, торговых цен-
тров и помещений в них, а также с 
нежилых помещений, назначение 
которых предусматривает разме-
щение объектов общественного 
питания и бытового обслужива-
ния. Но на уровне региона отдель-
ные категории могут быть исклю-
чены из-под действия этого закона. 
Второй способ защитить малый 
бизнес - установить минимальную 
квадратуру помещений, которые 
не подпадают под действие зако-
на. К примеру, в Москве налог на 
имущество решили  взимать толь-
ко с объектов, площадь которых 
превышает 5 тыс. квадратных ме-
тров. опыт столицы собираются 
использовать и в ульяновской об-
ласти, однако сначала нужно по-
нять, сколько владельцев недви-
жимости в регионе потенциально 
попадает «под удар».

- департамент госимущества 
подготовил их предварительный 
перечень, - рассказывает директор 
областного департамента государ-
ственного имущества и земельных 
отношений сергей Мишин. - Из 
700 тыс. объектов недвижимого 
имущества, которые находятся в 
базах данных единого государ-
ственного реестра прав, по нашей 
оценке, под действие закона пока 
попадают 14275 объектов. При 
максимальной ставке налога на 
имущество организаций в размере 
1,5% общий объем налогов с них 
составит порядка 2 млрд рублей. 
При этом свыше 1 млрд рублей 
приходится на 482 объекта, пло-
щадь которых превышает 5 тыс. 
квадратных метров.

стоит отметить, что собствен-
ники этих 482 зданий не исполь-
зуют специальные системы на-
логообложения, а это значит, что 
если пойти по московскому пути, 
то предприниматели, использую-
щие так называемые «спецрежи-
мы»: «вмененку» и «упрощенку», 
окажутся защищены от резкого 
увеличения налоговой нагрузки. 
Правда, сам перечень еще пред-
стоит уточнить: 

- При его составлении у нас 
возникли некоторые трудности. 
дело в том, что в отношении более 
6 тыс. объектов отсутствуют све-
дения в еГРП. Также далеко не все 
объекты недвижимости постав-
лены на кадастровый учет. Таким 
образом, возможно, значительное 
количество помещений: офисов 
и магазинов, расположенных на 
первых этажах многоквартирных 
домов, не вошли в предваритель-
ный перечень. 15 мая данный до-
кумент  направлен во все муни-
ципальные образования региона. 
Из задача - проверить и уточнить 
сведения в нем. 20 августа - это 
крайний срок, когда мы должны 
обеспечить утверждение перечня 
и размещение его на официальном 
сайте облправительства. После 
составления итогового перечня 
будет разработан законопроект об 
установлении с 2015 года налога 
на имущество организаций, исхо-
дя из кадастровой стоимости объ-
ектов. В этом законопроекте не-
обходимо будет утвердить ставку 
налога на имущество организаций 
и возможные льготы. 

Налог  
не для всех
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В прошлом году от онкологических забо-
леваний, по данным Минздрава, в нашей 

стране умерли 243 тысячи человек. Одна-
ко если рак выявить на ранних стадиях с 
помощью ядерной медицины, то многие 
его виды можно победить. Но столь не-
обходимых аппаратов для диагностики 
на всех пациентов в стране не хватает. 

По технической оснащенности в области 
раннего обнаружения рака мы отстаем от 

развитых стран в десять раз.

Программа национального 
спасения

Позитронно-эмиссионная томография 
(ПЭТ) - новейший метод радиоизотоп-
ной диагностики. ПЭТ-сканер позволяет 
определять рак на клеточном уровне, когда 
«опухолевая ткань» еще не изменила свою 
структуру. 

для диагностических целей применяют 
радиоактивные препараты, которые имеют 
короткий эффективный период полураспа-
да: от двух до 24 часов, что обусловливает 
незначительную лучевую нагрузку на орга-
низм пациента. доза меньше, чем при обыч-
ном рентгеновском снимке.

Радиофармпрепарат вводится внутрь и 
равномерно распределяется по всему телу 
человека. Пораженные органы, словно маг-
нит, притягивают изотопы, по концентрации 
которых врач с помощью томографа видит 
общую картину болезни. на монитор ком-
пьютера выдаются трехмерные изображе-
ния с супервысоким разрешением - таким, 
что отчетливо видны патологические обра-
зования размером до двух миллиметров.

Этот метод диагностики радикальным 
образом сокращает государственные рас-
ходы на лечение онкологических больных. 
В СШа, например, лечение онкологических 
заболеваний входит в обязательный пере-
чень услуг по страховке. Правда, бесплатно 
будут лечить только в том случае, если че-
ловек регулярно проходит обследование в 
ПЭТ-центре. их в америке более двух ты-
сяч. В России же действует всего около двух 
десятков центров позитронно-эмиссионной 
томографии, хотя по мировым стандартам 
на каждый миллион жителей должно прихо-
диться один-два таких центра. Большинство 
комплексов у нас сосредоточено в москве и 
Санкт-Петербурге, и все они - импортного 
производства.

Сделано в России
«мы слишком сильно были интегриро-

ваны в мировую фарминдустрию, - сетует 
зампред Комитета Совета Федерации по со-
циальной политике, заслуженный врач РФ, 
заслуженный деятель науки РФ, профессор 
Людмила Козлова. - Кого-то устраивало, 
что медоборудование приходится закупать 
из-за рубежа, кто-то считал, что есть бо-
лее приоритетные медицинские проблемы. 
Только недавно мы стали обращать внима-
ние на свою промышленность. В этой связи 
меня очень радует и позиция нашего мини-
стерства здравоохранения в отношении не-
обходимости развития отечественной меди-
цинской промышленности». 

В 2011 году была составлена обширная 
федеральная программа по развитию отече-
ственной фармацевтической и медицинской 
промышленности, на которую было выде-
лено 150 миллиардов рублей. Около мил-
лиарда направили на создание производств 
собственных фармпрепаратов, циклотро-
нов, площадок для сборки блоков синтеза и 
позитронно-эмиссионных томографов. 

Эксперты полагают, что локализация 
производства для нужд ядерной медицины 
будет способствовать снижению зависимо-
сти страны от импорта медицинского обо-
рудования, который, по разным оценкам, 
составляет более 81 процента. 

Госкорпорация «Росатом» вошла в эту 
программу с двумя институтами: нииЭФа 
имени ефремова из Санкт-Петербурга и 
столичным нииТФа. Питерские ученые 
должны были организовать среднесерий-
ное производство ускорителей - циклотро-
нов для производства изотопов: коротко- и 
ультракороткоживущих. на их основе по-
том в специальных блоках синтезируют 
радиофармпрепараты, производство ко-
торых наладили в московском нииТФа. 
Там же создана и собственная установка 
позитронно-эмиссионного томографа. Эти 

атом против рака
Почему отечественные разработки ранней диагностики 
онкозаболеваний проходят мимо пациентов

За последние 10 лет уровень смертности от раковых за-
болеваний вырос до 13,8 процента, и сегодня зарегистри-
ровано около 2,7 миллиона онкобольных.
По экспертным данным, потребность населения России в 
радиоизотопной диагностике и радионуклидной терапии 
удовлетворяется не более чем на 1 - 3 процента, в ПЭТ-
диагностике - лишь на 1 - 5 процентов. России необходимо 
не менее 140 ПЭТ-центров. По международным стандартам 
подобные диагностические подразделения должны быть, как 
минимум, в каждой многопрофильной больнице, а лечеб-
ные отделения - во всех крупных онкологических центрах. 
При этом один позитронно-эмиссионный томограф должен 
приходиться не более чем на один миллион человек.

два института по существу решают важней-
шую для страны задачу - создание ПЭТ-
центров с российским оборудованием, ко-
торое в десятки раз дешевле зарубежных 
аналогов в сервисном обслуживании.

А воз и ныне…
Российские ученые свою часть програм-

мы выполнили и с декабря прошлого года 
ждут заказов на серийное производство. В 
нииЭФа готовы выпускать до 10 цикло-
тронов и до 20 гамма-томографов в год, в 
столичном институте технической физики 
и автоматизации рассчитывают собирать за 
это же время 10 позитронно-эмиссионных 
томографов. В принципе, такое производ-
ство позволит в относительно короткие сро-
ки покрыть основные потребности страны в 
высокотехнологичном оборудовании и сде-
лать доступной для наших граждан раннюю 
диагностику онкологических заболеваний. 

- У нас есть все возможности, чтобы 
решить проблему ранней диагностики он-
козаболеваний в России, - сказал «Парла-
ментской газете» генеральный директор 
нииЭФа Олег Филатов. - наша продук-
ция востребована на Западе, например, 
в Финляндии действуют уже три наших 
циклотрона, но пока нет госзаказа от мин-
здрава. 

По мнению председателя Комитета Гос-
думы по охране здоровья Сергея Калашни-
кова, необходима программа, которая бы 
не только «насытила» нашу страну высоко-
технологичным отечественным медобору-
дованием, но и позаботилась о подготовке 
специалистов, которые бы могли работать 
на нем. К сожалению, с 2011 года о ней идут 
только разговоры.

И что сейчас?
Татьяна Голикова в бытность свою мини-

стром здравоохранения и социального раз-
вития предлагала создать 90 ПЭТ-центров, 
но так и не сложилось. Сейчас минздрав де-
лает единичные закупки оборудования. 

Поскольку раньше не существовало на-
ционального производителя, поставки идут 
из-за рубежа. Это приводит к тому, что все 
исследования наших ученых сразу же стано-
вятся «общемировыми». например, в онколо-
гическом центре имени Блохина на Каширке 
- самом крупном в России - есть ПЭТ-центр, 
оснащенный оборудованием «Сименс». Всю 
информацию, которая через него проходит, 
сразу же получают в головном офисе в Герма-
нии: калибровки, проводимые исследования, 
используемые препараты… 

еще одна проблема - высокая стоимость 
обслуживания высокотехнологичной техники.

«Ремонт в среднем обходится в 10 - 15 
процентов от цены оборудования, - говорит 
директор нииТФа Сергей Колосков. - Со-
блазняясь иностранной техникой, о затратах 
на обслуживание у нас перестают думать».

Как правило, клинике дают деньги на по-
купку самого оборудования, а на сервисное 
и гарантийное его сопровождение средства 
уже не предусмотрены. Стоимость вызова 
«на дом» одного специалиста из-за бугра 
колеблется в пределах десяти тысяч евро, 
а, как правило, нужна целая бригада налад-
чиков всех уровней. Вот и пылится без дела 
техника, что на вес золота, как в прямом, так 
и в переносном смысле.

Парламентская газета

Для диагностических 
целей применяют 
радиоактивные 
препараты, которые 
имеют короткий 
эффективный период 
полураспада: от 
двух до 24 часов, 
что обусловливает 
незначительную лучевую 
нагрузку на организм 
пациента. Доза меньше, 
чем при обычном 
рентгеновском снимке
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Организатор торгов - конкурсный управляю-
щий ООО «БСК-См» (432025, г. Ульяновск, ул. 
маяковского, д. 38; инн - 7325043761; ОГРн 
- 1037300994730) Старкин Сергей александро-
вич (инн 732600200483, СниЛС 057-849-33713, 
432027, а/я 10001, e-mail: npsroausz-ul@yandex.ru,  
тел. 89022451933, действующий на основании реше-
ния арбитражного суда Ульяновской области дело 
№ а72-5038/2012 от 20.12.2012 г., член нП «Само-
регулируемая организация арбитражных управляю-
щих «Северо-Запада»  (191060, г.Санкт-Петербург, 
ул.Смольного, 1/3, 6 подъезд, ОГРн 1027809209471, 
инн 7825489593) - извещает о продолжении торгов 
в форме публичного предложения в электронной 
форме, открытых по составу участников и форме 
предложений о цене, на электронной торговой пло-
щадке по адресу: www.sberbank-ast.ru, по продаже 
следующего имущества ООО «БСК-См» опублико-
ванных в объявлении №63030056317 в газете «Ком-
мерсантъ» № 98 от 08.06.2013 г.:

Лот №1- Общая долевая собственность, доля в 
праве 21/100, здании аптеки, общая площадь 643,3 
кв.м, инв. № 0301104, лит.а.а., кадастровый номер 
73:24:041601:44:0301040002, общая долевая соб-
ственность, доля в праве 21/100, земельный участок, 
земли населенных пунктов, общая площадь 230 кв.м, 
кадастровый номер 73:24:041601:44, стены кирпич-
ные, перекрытия железобетонные плиты, состояние 

хорошее, автомобиль РенО5751RS самосвал, не-
рабочий. недвижимое имущество расположено по 
адресу: г. Ульяновск, ул. Лесная, д.10а, автомобиль 
- 1-й проезд инженерный, д. 13. дата и время начала 
приема заявок - 19.05.2014 г. 09.00. начальная цена 
продажи лота №1 -  5470310 (Пять миллионов четы-
реста семьдесят тысяч триста десять) рублей. цены 
указаны без ндС. Срок, по истечении которого по-
следовательно снижается цена продажи имущества, 
составляет десять рабочих дней. Величина дальней-
шего снижения цены продажи устанавливается в 
размере 10% от начальной цены продажи лота № 1.  
Задаток - 20% от заявленной цены. Подведение ре-
зультатов торгов проводится на электронной пло-
щадке www.sberbank-ast.ru в течение двух часов после 
признания заявителей участниками торгов. Порядок 
приема заявок, проведения торгов, реквизиты для 
оплаты задатка, порядок подведения итогов торгов и 
порядок заключения договора с победителем торгов 
и другие условия не указанные в данном объявлении 
соответствуют условиям и порядку публичных тор-
гов в объявлении №63030056317 в газете «Коммер-
сантъ» № 98 от 08.06.2013 г.

Ознакомиться с имуществом, получить необхо-
димую информацию можно по адресу: г. Ульяновск, 
ул. Лесная, д. 10а, тел. 89022451933 в рабочие дни с 
10.00 до 11.00 (время московское), предварительно 
записавшись по телефону 89022451933.

Организатор торгов - конкурсный управляющий ЗаО 
«информ-сервис-лизинг» (433504, Ульяновская обл., г. дими-
тровград, ул. Чайковского, д. 3, ОГРн 1026301998832, инн 
6321093583, СниЛС 083-002-103313) Блинкова Ольга нико-
лаевна (432071, г. Ульяновск, ул. Радищева, 116а, офис 11, инн 
212202611223, СниЛС 086-251-838 84, yuristk@mail.ru, госу-
дарственный регистрационный номер 12946 от 06.03.2013 г.),  
член нП «ВаУ «достояние» (инн 7811290230, ОГРн 
1117800013000, адрес: 192012, г. Санкт-Петербург, проспект 
Обуховской обороны, д. 120, литера е, офис 309, государ-
ственный регистрационный номер 0037 от 19.01.2012 г.), дей-
ствующий в рамках конкурсного производства на основании 
определения от 02.08.2013 г. арбитражного суда Ульяновской 
области по делу а72-10893/2011, сообщает:

- о внесении изменений в сообщения, опубликованные 
в газетах «Коммерсантъ» № 58 от 05.04.2014, стр. 73, но-
мер сообщения 63030075370, «Вольный город» № 23 (930) 
от 04.04.2014 стр. 12, 16,  «Ульяновская правда» № 45 от 
31.03.2014, стр. 8, еФРСБ № сообщения 253651 от 01.04.2014  
в части сроков проведения первых, повторных торгов, а так-
же торгов посредством публичного предложения: 

Срок представления заявок для участия в первых тор-
гах: с 10.00  26.05.2014 г. до 16.00 01.07.2014 г. Срок внесения 
задатка: с 26.05.2014 г. по 01.07.2014 г. Размер задатка - 10% 
начальной цены продажи лота. дата подведения итогов 
приема заявок: 02.07.2014 г. Проведение торгов: 03.07.2014 г. 
в 10.00 московского времени на электронной площадке ЗаО 
«Сбербанк аСТ» в сети интернет по адресу: http://www.

sberbank-ast.ru/. Шаг аукциона - 5% начальной цены прода-
жи лота. Подведение результатов торгов 03.07.2014 г., начало 
подведения - в 16.00 по адресу конкурсного управляющего.

Срок представления заявок для участия на повторных 
торгах: с 10.00 07.07.2014 г. до 16.00 08.08.2014 г. Срок внесе-
ния задатка: с 07.07.2014 г. по 08.08.2014 г. Размер задатка - 
10% начальной цены продажи лота. дата подведения итогов 
приема заявок: 11.08.2014 г. Проведение торгов: 12.08.2014 г. 
в 10.00 московского времени на электронной площадке ЗаО 
«Сбербанк аСТ» в сети интернет по адресу: http://www.
sberbank-ast.ru/. Шаг аукциона - 5% начальной цены прода-
жи. Подведение результатов повторных торгов: 12.08.2014 г. 
в 16.00 по адресу конкурсного управляющего.

Этапы продажи - 1 этап: прием заявок с 10.00 18.08.2014 г.  
до 16.00 29.08.2014 г., м/ц - 100% от нц; 2 этап: прием заявок 
с 10.00 01.09.2014 г. до 16.00 12.09.2014 г., м/ц - 90% от нц; 
3 этап: прием заявок с 10.00 15.09.2014 г. до 16.00 26.09.2014 
г., м/ц - 80% от нц; 4 этап: прием заявок с 10.00 29.09.2014 г. 
до 16.00 10.10.2014 г., м/ц - 70% от нц, 5 этап прием заявок 
с 10.00 13.10.2014 г. до 16.00 24.10.2014 г., м/ц - 60% от нц, 
6 этап прием заявок с 10.00 27.10.2014 г. до 16.00 11.11.2014 г., 
м/ц - 50% от нц, 7 этапа прием заявок с 10.00 12.11.2014 г. 
до 16.00 25.11.2014 г., м/ц - 40% от нц, 8 этап прием заявок 
с 10.00 26.11.2014 г. до 16.00 09.12.2014 г., м/ц - 30% от нц, 
9 этап прием заявок с 10.00 10.12.2014 г. до 16.00 23.12.2014 г., 
м/ц - 20% от нц, 10 этап прием заявок с 10.00 24.12.2014 г. 
до 16.00 14.01.2015 г., м/ц - 10% от нц.

В остальной части объявления остаются без изменения.

иЗВеЩение О ПРОВедении ТОРГОВ
Территориальное управление Федерального агентства  

по управлению государственным имуществом в Ульяновской 
области сообщает о проведении торгов по продаже  

арестованного имущества
I. Общие положения
1. Организатор торгов (Продавец) - Территориальное 

управление Федерального агентства по управлению государ-
ственным имуществом в Ульяновской области.

2. Форма торгов - аукцион, открытый по составу участни-
ков и по форме подачи предложений о цене.

3. дата начала приема заявок на участие в аукционе -  
20 мая 2014 г.

4. дата окончания приема заявок на участие в аукционе -  
10 июня 2014 г.

5. Время и место приема заявок - по рабочим дням с 09.00 до 
13.00 и с 14.00 до 16.00 по местному времени по адресу: г. Улья-
новск, ул. Гагарина, д. 34, 7 этаж, к. 12, помещение Организатора 
торгов.

6. Подведение итогов приема заявок - 16 июня 2014 г. в 
09.30 по местному времени по адресу: г. Ульяновск, ул. Гагарина, 
д. 34, 7 этаж, к. 12, помещение Организатора торгов.

7. дата, время и место проведения торгов - 16 июня 2014 г. в 
11.00 по местному времени по адресу: г. Ульяновск, ул. Гагарина, 
д. 34, 7 этаж, к. 9, помещение Организатора торгов.

8. дата, время и порядок ознакомления с объектами и при-
ложенными к заявкам на реализацию имущества документами: 
Осмотр объектов претендентами осуществляется путем пись-
менного обращения в соответствующий отдел судебных приста-
вов заблаговременно за сутки до предполагаемой даты осмотра. 
С документами на объект претендент может ознакомиться с 
09.00 до 13.00 и с 14.00 до 16.00 по московскому времени, еже-
дневно в рабочие дни по адресу: г. Ульяновск, ул. Гагарина, д. 34, 
7 этаж, к. 12, помещение организатора торгов.

II. Основные характеристики выставляемого на аукцион 
имущества

наименование, состав и характеристика имущества, вы-
ставляемого на торги

Лот № 1. автомобиль GREAT WALL CC 6460 KM27, 
тип ТС - легковой универсал, идентификационный номер 
(VIN) Z8PFF3A5XDA040605, категория ТС - В, год изготов-
ления 2012, модель, № двигателя 4G63S4M SLQ4897, шасси № 
LGWFF3A59CB948045, кузов №

отсутствует, цвет - черный, г/н а 292 Тн 73, ПТС 50 нР 
233882, выдан ООО «имС» 09.11.2012 г.

Зарегистрированные ограничения (обременения) права: 
Залог.

Основание проведения торгов: Уведомление Управления 
Федеральной службы судебных приставов по Ульяновской 
области о готовности к реализации арестованного имуще-
ства от 15.04.2014 г. № 73/902/7893, постановление судебного 
пристава-исполнителя ОСП по Засвияжскому району г. Улья-
новска УФССП России по Ульяновской области маловой н.а. 
от 07.04.2014 о передаче арестованного имущества на торги, акт 
приема-передачи документов, характеризующих переданное на 
реализацию имущество от 13.05.2014 г.

начальная цена продажи лота - 587 000 (Пятьсот восемьде-
сят семь тысяч) рублей 00 копеек. ндС не предусмотрен.

Размер (сумма) задатка - 23 500 (двадцать три тысячи пять-
сот) рублей 00 копеек.

Шаг аукциона - 5 900 (Пять тысяч девятьсот) рублей.

Лот № 2. автомобиль легковой LADA 211440, идентифика-

ционный номер (VIN) XTA211440B 5002598; категория ТС - В; 
год изготовления ТС - 2011; модель, № двигателя 11183,5495475; 
шасси № отсутствует; кузов № XTA211440B5002598; цвет ку-
зова светло-серебристый металл. Пробег 27646 км. Паспорт 
транспортного средства 63 не 185680, выдан ОаО «аВТОВаЗ» 
18.05.11 г.

Зарегистрированные ограничения (обременения) права: 
Залог.

Основание проведения торгов: Уведомление Управления 
Федеральной службы судебных приставов по Ульяновской об-
ласти о готовности к реализации арестованного имущества от 
21.03.2014 г. № 73/902/5988, постановление судебного пристава-
исполнителя ОСП по Заволжскому району г. Ульяновска 
УФССП России по Ульяновской области моисеевой О.С. от 
13.03.2014 о передаче арестованного имущества на торги, акт 
приема-передачи документов, характеризующих переданное на 
реализацию имущество от 13.05.2014 г.

начальная цена продажи лота - 227 400 (двести двадцать 
семь тысяч четыреста) рублей 00 копеек. ндС не предусмотрен.

Размер (сумма) задатка - 9 100 (девять тысяч сто) рублей 
00 копеек.

Шаг аукциона - 2 300 (две тысячи триста) рублей.

Лот № 3. автомобиль PEUGEOT 206, идентификационный 
номер (VIN) VF32BKFWA72783541, 2007 год выпуска, катего-
рия ТС - В, модель, № двигателя KFW10CTZKPSA 13186010186,  
№ шасси отсутствует, № кузова VF32BKFWA72783541, цвет ку-
зова - серый. Существующие ограничения: Залог.

 
Основание проведения торгов: Уведомление Управления 

Федеральной службы судебных приставов по Ульяновской об-
ласти о готовности к реализации арестованного имущества от 
17.12.2013 г. № 73/902/26394, постановление судебного пристава-
исполнителя ОСП по Ленинскому району г. Ульяновска УФССП 
России по Ульяновской области мунч а.С. от 28.03.2014 о сни-
жении цены имущества, переданного на реализацию, на 15%.

начальная цена продажи лота - 202 725 (двести две тысячи 
семьсот двадцать пять) рублей 00 копеек. ндС не предусмотрен

Размер (сумма) задатка - 8 200 (Восемь тысяч двести) ру-
блей 00 копеек.

Шаг аукциона - 2 100 (две тысячи сто) рублей.
III. Требования, предъявляемые к претендентам на участие 

в аукционе
К участию в аукционе допускаются юридические и физиче-

ские лица, представившие в оговоренные в извещении о проведе-
нии торгов сроки опись с оформленными надлежащим образом 
следующими документами:

1. Заявка на участие в аукционе по установленной форме 
(по каждому лоту отдельно).

2. надлежащим образом оформленную доверенность на 
лицо, имеющее право действовать от имени претендента, оформ-
ленную в соответствии с требованиями, установленными граж-
данским законодательством, если заявка подается представите-
лем претендента.

3. Платежный документ с отметкой банка об исполнении, 
подтверждающий внесение претендентом задатка в счет обеспе-
чения оплаты приобретаемого имущества в соответствии с до-
говором о задатке, заключаемым с Продавцом до перечисления 
денежных средств в порядке, предусмотренном ст. 380 Граждан-
ского кодекса Российской Федерации.

Задаток вносится одним платежом и должен поступить 
не позднее 13 июня 2014 г. на счет Организатора торгов: инн 
7325095632, КПП732501001 УФК по Ульяновской области (ТУ 

Росимущества в Ульяновской области, л/с 05681а37820) ГРКц 
ГУ БанКа России по Ульяновской обл. БиК 047308001, р/с 
40302810800001000001 ОКТмО 73701000.

Физические лица предъявляют:
- документ, удостоверяющий личность,
- свидетельство о присвоении инн.
- нотариально удостоверенное согласие другого супруга в 

случаях совершения одним из супругов сделки по распоряжению 
недвижимостью и сделки, требующей нотариального удостове-
рения и (или) регистрации в установленном законом порядке.

Юридические лица дополнительно представляют:
1. Заверенные надлежащим образом копии учредительных 

документов и свидетельства о государственной регистрации 
юридического лица. иностранные юридические лица также 
представляют нотариально заверенные копии учредительных 
документов и выписки из торгового реестра страны происхожде-
ния или иного эквивалентного доказательства юридического 
статуса.

2. надлежащим образом оформленные и заверенные до-
кументы, подтверждающие полномочия органов управления и 
должностных лиц претендента.

3. надлежащим образом оформленное письменное решение 
соответствующего органа управления претендента о приобре-
тении указанного имущества, в случае если это предусмотрено 
учредительными документами претендента и законодательством 
страны, в которой зарегистрирован претендент, подписанное 
уполномоченными лицами соответствующего органа управления 
с проставлением печати юридического лица, либо нотариально 
заверенные копии решения органа управления претендента или 
выписки из него.

4. Оригинал или нотариально заверенная выписка из 
еГРЮЛ, полученная не ранее чем за шесть месяцев до дня про-
ведения торгов, заверенная копия бухгалтерского баланса на по-
следнюю отчетную дату.

индивидуальные предприниматели дополнительно предо-
ставляют:

1. Заверенную надлежащим образом копию свидетельства 
о государственной регистрации физического лица в качестве ин-
дивидуального предпринимателя.

2. Копию свидетельства о постановке на учет физического 
лица в налоговом органе на территории РФ;

3. Оригинал или нотариально заверенную копию выписки 
из еГРиП, полученную не ранее чем за шесть месяцев до дня 
проведения торгов.

 Опись представленных документов, подписанная претен-
дентом или его уполномоченным представителем, составляется в 
двух экземплярах, одна из которых с указанием даты и времени 
(часов, минут), удостоверенная подписью Продавца, возвраща-
ется претенденту.

Указанные документы в части их оформления и содержа-
ния должны соответствовать требованиям законодательства 
Российской Федерации.

иностранные физические и юридические лица допуска-
ются к участию в аукционе с соблюдением требований, установ-
ленных законодательством Российской Федерации. документы, 
представляемые иностранными лицами, должны быть легализо-
ваны в установленном порядке и иметь нотариально заверенный 
перевод на русский язык.

документы, содержащие помарки, подчистки, исправления 
и т. п., не рассматриваются.

Одно лицо имеет право подать только одну заявку на один 
лот. В случае подачи более одной заявки одним лицом в отноше-
нии одного лота, все поданные данным лицом заявки подлежат 
отклонению.

Заявки, поступившие после истечения срока приема заявок, 
указанного в информационном сообщении, либо представленные 
без необходимых документов, либо поданные лицом, не уполно-
моченным претендентом на осуществление таких действий, Про-
давцом не принимаются.

Претендент не допускается к участию в аукционе, если:
- заявка подана лицом, не уполномоченным претендентом 

на осуществление таких действий;
- представленные документы не подтверждают право пре-

тендента быть покупателем в соответствии с законодательством 
Российской Федерации;

- представленные документы оформлены с нарушением 
требований законодательства Российского Федерации;

- не подтверждено поступление в установленный срок за-
датка на счет, указанный в договоре о задатке;

- представлены не все документы в соответствии с переч-
нем, указанным в извещении о проведении торгов, либо они 
оформлены ненадлежащим образом.

Победителем аукциона признается участник, предложив-
ший наиболее высокую цену за продаваемое имущество. В случае 
если наиболее высокую цену на продаваемое имущество предло-
жило два и более участника, победителем аукциона признается 
участник, первым подавший заявку на участие в торгах.

В день проведения аукциона с победителем торгов подпи-
сывается протокол о результатах торгов. Уклонение от подписа-
ния протокола влечет за собой последствия, предусмотренные 
п.5 ст. 448 ГК РФ.

Оплата приобретаемого имущества производится в течение 
пяти дней с даты подписания протокола о результатах торгов.

При отказе от подписания протокола о результатах торгов 
и невнесении денежных средств в счет оплаты приобретенного 
имущества задаток победителю торгов не возвращается.

Участникам торгов, не ставшим победителями, суммы вне-
сенных ими задатков возвращаются в течение пяти рабочих дней 
со дня проведения торгов. Сумма задатка, внесенного победите-
лем торгов, засчитывается в счет исполнения обязательств по 
оплате приобретенного имущества.

При реализации заложенного имущества, в течение пяти 
рабочих дней с момента внесения покупной цены лицом, выи-
гравшим публичные торги, с ним заключается договор купли-
продажи.

При реализации незаложенного имущества не допускается 
заключение договора по результатам торгов ранее чем через де-
сять дней со дня подписания протокола, на основании которого 
осуществляется заключение договора.

Право собственности на имущество переходит к покупа-
телю в порядке, установленном законодательством Российской 
Федерации. Расходы на оформление права собственности воз-
лагаются на покупателя.

Продавец оставляет за собой право до начала аукциона 
снять выставленное имущество с торгов по надлежащим образом 
оформленному постановлению судебного пристава-исполнителя 
об отзыве арестованного имущества с торгов.

Все вопросы, касающиеся проведения аукциона, но не на-
шедшие отражения в настоящем извещении о проведении тор-
гов, регулируются в соответствии с законодательством Россий-
ской Федерации. Получить дополнительную информацию об 
аукционе и о правилах его проведения, записаться для ознаком-
ления с формами документов, условиями договора о задатке, а 
также документацией, характеризующей предмет торгов, можно 
по адресу: г. Ульяновск, ул. Гагарина, д. 34, 7 этаж, к. 12. Телефон 
организатора торгов - (8422) 73-52-90, 73-52-87, отдел реализа-
ции УФССП России по Ульяновской области - 39-93-04.

миниСТеРСТВО иСКУССТВа  
и КУЛЬТУРнОЙ ПОЛиТиКи

УЛЬянОВСКОЙ ОБЛаСТи
ПРиКаЗ

12 мая 2014 г.  № 57
г. Ульяновск

О внесении изменений  
в приказ Министерства искусства  

и культурной политики  
Ульяновской области  

от 02.04.2014 № 31
В соответствии с Законом 

Ульяновской области от 30.04.2014  
№ 58-ЗО «О внесении изменений в За-
кон Ульяновской области «Об областном 
бюджете Ульяновской области на 2014 год 
и на плановый период 2015 и 2016 годов» 
на основании протокола заседания по 
определению объёмов субсидий на иные 
цели государственным бюджетным и ав-
тономным учреждениям, подведомствен-
ным министерству искусства и культур-
ной политики Ульяновской области, на 
2014 год от 22.04.2014 № 3 приложение 
№ 1 «Объемы субсидий на иные цели 
государственным бюджетным и автоном-
ным учреждениям, подведомственным 
министерству искусства и культурной 
политики Ульяновской области на 2014 
год» приказа министерства искусства и 
культурной политики Ульяновской обла-
сти от 02.04.2014 № 31 «Об утверждении 
объёмов субсидий на иные цели госу-
дарственным бюджетным и автономным 
учреждениям, подведомственным мини-
стерству искусства и культурной поли-
тики Ульяновской области на 2014 год» 
изложить в прилагаемой редакции.

Министр Т.А.Ившина

Вниманию  
абонентов ОаО  
«Ростелеком»

С 1 июня 2014 года ОАО «Ростелеком» переводит 
абонентов - граждан, осуществляющих предприни-
мательскую деятельность без образования юриди-
ческого лица*, на электронную доставку расчетно-

платежных документов за услуги связи. 

Перейти на электронную доставку расчетно-
платежных документов можно с помощью интерак-
тивного сервиса экспресс-подписки. для этого необ-
ходимо зайти на сайт www.gold.volga.rt.ru/ur , где в 
специальной форме указать:

•  номер лицевого счета; 
•  Код подписки на электронную доставку счета 

(указан в счете на оплату за апрель);
•  адрес электронной почты, на который вы еже-

месячно до пятого числа месяца, следующего за рас-
четным, желаете получать счет за услуги связи. 

После нажатия кнопки «Подписаться», на указан-
ную электронную почту придет ссылка для подтверж-
дения или уникальный код подтверждения.

Более подробную информацию можно узнать на 
сайте компании www.rt.ru, в центрах обслуживания 
корпоративных клиентов ОаО «Ростелеком», а также 
по телефону 8-800-200-3000.

*предложение действительно для абонентов со средними начис-
лениями за месяц, не превышающими 3000 рублей без ндС (иП/
ПБОЮЛ/ЧП)

ИЗВЕЩЕНИЕ 
о проведении общего собрания участников общей долевой собственности на земельный участок  

с кадастровым номером 73:10:031201:221, расположенный в границах СХПК «Родина»  
Новомалыклинского района Ульяновской области  

В соответствии с п.2 ст.14.1 Федерального закона от 24.07.2002 г №101-ФЗ «Об обороте земель сель-
скохозяйственного назначения» администрация мО «Среднеякушкинское сельское поселение» новома-
лыклинского района Ульяновской области, по предложению ишмаевой Л.н., действующей на основании 
доверенностей от имени собственников, уведомляет участников общей долевой собственности на земель-
ный участок с кадастровым номером 73:10:031201:221, расположенный в границах СХПК «Родина» ново-
малыклинского района Ульяновской области о проведении общего собрания, которое состоится  30 июня 
2014 г. в 11.00 по адресу: Ульяновская область, новомалыклинский район, с. Средняя якушка, здание 
сельского дома культуры. 

Регистрация состоится в 10.00. Участнику долевой собственности необходимо иметь при себе доку-
мент, удостоверяющий личность (паспорт); документ, подтверждающий право собственности на земель-
ную долю, а представителю участника долевой собственности - документ, подтверждающий его полно-
мочия. 

Повестка дня:
1. избрание председателя и секретаря общего собрания.
2. Утверждение проекта межевания земельных участков.
3. Утверждение перечня собственников земельных участков и размеров долей в праве общей собствен-

ности на земельные участки, образуемые в соответствии с проектом межевания земельных участков.
4. Выбор лица, уполномоченного от имени участников долевой собственности без доверенности 

действовать при согласовании местоположения границ земельных участков, одновременно являющихся 
границей земельного участка, находящегося в долевой собственности, при обращении с заявлениями о 
проведении государственного кадастрового учета или государственной регистрации прав на недвижимое 
имущество в отношении земельного участка, находящегося в долевой собственности, и образуемых из 
него земельных участков, а также заключать договоры аренды данного земельного участка или соглаше-
ния об установлении частного сервитута в отношении данного земельного участка, в том числе об объеме 
и о сроках таких полномочий.

5. Утверждение расчета размера долей в праве общей собственности на земельный участок в целях их 
выражения единым способом.

6. Прочее.
Заказчиком кадастровых работ является ООО «агроконцепт-Волга», 433563, Ульяновская обл., но-

вомалыклинский р-н, с. новая малыкла, ул. Кооперативная, д.30, к. 24, тел. 89272717131.
Проект межевания земельных участков подготовлен кадастровым инженером андреевой еленой 

Викторовной, номер квалификационного аттестата: 73-10-33, почтовый адрес: 433310, Ульяновская обл, 
Ульяновский р-н, р.п. ишеевка, ул. Гагарина, д. 8, кв. 6, адрес электронной почты: e-mail: ki.evandreeva@
gmail.com, контактный телефон 89876392409.

Кадастровый номер исходного земельного участка 73:10:031201:221, адрес (местонахождение): 
Ульяновская область, новомалыклинский район, в границах СХПК «Родина», 

Ознакомиться с документами по вопросам, вынесенным на обсуждение общего собрания, и с про-
ектом межевания земельных участков можно в течение 30 дней со дня опубликования настоящего из-
вещения по адресу: 433563, Ульяновская обл., новомалыклинский р-н, с. Средняя якушка, (свиноком-
плекс). тел. 89272717131 с понедельника по пятницу с 9.00 до 16.00 (обед с 12.00 до 13.00). При обращении 
необходимо иметь при себе документ, удостоверяющий личность (паспорт); документ, подтверждающий 
право собственности на земельную долю, а представителю участника долевой собственности - документ, 
подтверждающий его полномочия 

Предложения о доработке проекта межевания земельных участков принимаются кадастровым ин-
женером в течение 30 дней с момента опубликования извещения по адресу: 433310, Ульяновская обл, 
Ульяновский р-н, р.п. ишеевка, ул. Гагарина, д. 8, кв. 6.
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Сначала на курортах полуострова от-
дохнут крымские дети, а потом к ним 

присоединятся их сверстники из других 
регионов.  

Более 757 миллионов рублей выделят на 
организацию детского отдыха в 2014 году. 
Соответствующее постановление приняло 
Правительство РФ, сообщает ИтАР-тАСС.

Согласно постановлению кабмина, в 
бюджет Республики Крым выделят 670,5 
миллиона рублей. еще 86,5 миллиона со-
ставит трансферт в бюджет Севастополя.  
В Крыму за государственный счет отдо-
хнут 39 998 детей, а в Севастополе - 5580  
школьников.

Первую смену отдадут детям, прожива-
ющим на полуострове. Начиная со второй, к 
ним присоединятся дети из других регионов 
России. 

Принятие этого постановления совпало 
по времени с выходом другого правитель-
ственного документа. Распоряжение кабми-
на позволит авиаперевозчикам, летящим из 
Калининграда в Крым и обратно, получать 
государственную субсидию. 

На эти нужды выделили 26 миллионов 
рублей, которые должны компенсировать 
местным авиакомпаниям ущерб от двукрат-
ного снижения цены на перелет в Крым. Ра-
нее правительство разработало аналогичные 
условия в других регионах.

Анастасия Гайнутдинова

В Ульяновских летних лагерях началась 
горячая пора - до официального старта 

детской оздоровительной кампании оста-
лось меньше двух недель, а с завтрашнего 
дня в регионе начнется приемка загород-

ных лагерей, уже готовых открыть свои 
двери для школьников. Губернатор Сергей 

Морозов отметил, что особое внимание 
в этом году будет уделено не только 

содержательной стороне отдыха, но и 
безопасности детей. Так, большинство 

загородных оздоровительных учреждений 
уже оборудованы системами видеонаблю-

дения и «тревожными» кнопками. 

По информации областного министер-
ства образования и науки, в этом году в 
регионе будут работать более 650 лагерей, 
что позволит охватить летним отдыхом не 
менее 75 тысяч ульяновских школьников. 
Задача, по словам главы региона, непростая, 
но вполне выполнимая. При этом, добавил 
Сергей Морозов, более 4,5 тысячи детей, по-
павших в сложную жизненную ситуацию, 
побывают в оздоровительных учреждени-
ях региона бесплатно. 16 мая он обозначил 
основные ориентиры летней оздорови-
тельной кампании на пленарном заседании 
регион-панорамы «точка отсчета - лето!». 
На этой встрече все стороны, причастные к 
организации и проведению оздоровитель-
ной кампании, смогли оценить, насколько 
они готовы к приезду первых детей. 

- Это только по календарю лето начина-
ется 1 июня, для нас - всех тех, кто организу-
ет летний отдых детей - оно началось сегод-
ня, и именно сегодняшний день мы считаем 
отправной точкой этого большого пути, - за-
метила министр образования и науки регио-
на екатерина Уба.

Для финальной встречи перед началом 
сезона в Ульяновском дворце творчества 
учащихся собрались компании-поставщики 
оборудования и продуктов питания, вузы, 
формирующие студенческие педотряды, 
компании, обеспечивающие безопасность 
детей, и образовательные центры.

так, например, информационный центр 
атомной отрасли готовит для школьников 
сразу несколько образовательных программ 
- об атоме, о космосе, об истории, о городах 
России. Каждую из них специалисты центра 
показывают в лагерях как небольшое пред-
ставление с викторинами и конкурсами. С 
ними же в лагеря выезжают партнеры центра, 
которые привозят школьникам телескопы 
и микроскопы. Благодаря этому любители 
астрономии, не покидая лагеря, могут посмо-
треть на солнце через специальное стекло, а 
юные натуралисты получают возможность 
досконально изучить строение цветов или 
рассмотреть под микроскопом понравившу-
юся бабочку. По информации специалистов 
центра, в прошлом году такими программа-
ми удалось охватить порядка 400 лагерей, в 
планах на этот сезон  - нарастить объемы.

еще один стенд, представленный на вы-
ставке регион-панорамы, рассказывает о со-
временных способах обеспечения безопас-
ности в детских лагерях.

- В прошлом году мы установили систе-
мы видеонаблюдения в 10 лагерях, продол-
жаем эту работу и сейчас. Кроме того, мы 

Летние лагеря проверяют на готовность к новому сезону

отдохнуть без риска

На отдых детей в Крыму выделят более  
750 миллионов рублей

Этим летом любители астрономии смогут полюбоваться на небесные светила, не поки-
дая лагеря, а юные натуралисты получат возможность рассмотреть под микроскопом 
понравившуюся бабочку

Глава региона вручил награды победи-
телям Пятого областного конкурса со-
циально значимых проектов в сфере 
детского отдыха «Летний меридиан». 
Обладателем главного приза - сертифи-
ката на сумму 300 тысяч рублей - стал 
Ульяновский педуниверситет

По информации областного минобразования и науки, в 2014-м в регионе будут 
работать 18 загородных лагерей, 3 санаторно-оздоровительных лагеря 
круглогодичного действия, 4 - созданных при санаторно-курортных организациях, 
438 - с дневным пребыванием детей, 96 палаточных и 117 лагерей труда и отдыха

уже договорились, что оборудуем охранную 
и пожарную сигнализации в нескольких 
детских оздоровительных учреждениях, - 
рассказал замдиректора компании «Рубин» 
Алексей Мочалов. - Современные средства 
обеспечения безопасности становятся тех-
нически более совершенными - например, 
если руководитель учреждения предоставит 
родителям доступ, наша система дает им 
возможность наблюдать за детьми через Ин-
тернет. Да и цены на такую технику стано-
вятся более доступными, поэтому уже есть 
лагеря, где установлено порядка 50 камер, 
что обеспечивает покрытие всей территории 
на 97 процентов. очень часто это не только 
помогает работе охраны лагеря, но и позво-
ляет разрешить спорные ситуации. 

Что же касается готовности самих лаге-
рей к новому сезону, то, по словам екатери-
ны Убы, она отслеживается в ежедневном 
режиме. Сейчас учреждения готовы на 89 
процентов - завершаются ремонтные рабо-
ты, проводится обработка против клещей, 
меняется необходимое оборудование и ме-
бель, завозится спортивный инвентарь. она 

же добавила, что качество отдыха детей 
Ульяновской области повышается с каждым 
годом - в течение последних нескольких 
лет улучшилась материально-техническая 
база десятков лагерей, в части из них про-
веден капитальный ремонт, построены но-
вые спортивные объекты, а технологическое 
оборудование пищеблоков заменено  в 90 
процентах летних оздоровительных учреж-
дений. В результате количество заявок, по-
ступающих от родителей, ежегодно увели-
чивается, и к настоящему моменту спрос 
уже превышает предложение, поэтому, от-
метила министр, в регионе ежегодно растет 
число палаточных лагерей, которые вызыва-
ют у детей и родителей не меньший интерес. 
В этом году смены откроются в 96 таких ла-
герях под открытым небом.

Выступая на пленарном заседании 
встречи, глава региона напомнил, что за 
каждую путевку, приобретенную в детские 
оздоровительные учреждения региона, 
ульяновским родителям положена денеж-
ная компенсация - 9 тысяч 875 рублей. 

- такая финансовая поддержка, безу-
словно, сделает детский отдых на террито-
рии Ульяновской области более доступным, 
- подчеркнул Сергей Морозов. 

он также отметил, что на финансиро-
вание летней оздоровительной кампании в 
нашем регионе предусмотрено 450 млн ру-
блей, 300 из которых выделены из област-
ной казны. 
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Ева Невская

Компания «НСС» выступила партнером 71-й 
традиционной легкоатлетической эстафеты на 

призы газеты «Ульяновская правда», организо-
вала прямые включения с места событий в эфир 

радиостанции «Спорт  FM»,  обеспечила мобиль-
ной связью судейскую команду и предоставила 

призы для награждения победителей  
соревнований. 

Все победители эстафеты - в массовых забегах 
приняли участие более 3,5 тысячи спортсменов из 
более чем 120 команд - были награждены специ-
альными призами, предоставленными компанией 
«НСС»:  комплектами «3G+ Коннект», состоящими 
из USB-модема и SIM-карты со специальным та-
рифным планом. теперь самые быстрые спортсме-
ны смогут пользоваться Интернетом на высоких 
скоростях НСС.

В рамках договоренностей с оргкомитетом глав-
ного спортивного забега компания «НСС» на время 
проведения эстафеты организовала  высокоскорост-
ной доступ в Интернет и обеспечила  трансляцию с 

места событий в эфире радиостанции «Спорт FM». 
Жители Ульяновска могли  болеть за своих друзей в 
режиме онлайн. В прямом эфире спортсменов под-
держивали министр физической культуры и спорта 
Ульяновской области Сергей Кузьмин, олимпий-
ский чемпион по легкой атлетике Владимир Кры-
лов, главный редактор газеты «Ульяновская правда» 
Ирина Арановская, известные тренеры и спортсме-
ны региона, а также директор Ульяновского филиа-
ла ЗАо «НСС» Сергей Давыдов.

«Мы рады способствовать развитию спорта и 
активного образа жизни ульяновцев и с удоволь-
ствием поддержали легкоатлетическую эстафету,  
- отметил Сергей Давыдов. - Компания «НСС» про-
вела большую работу по расширению возможностей 
своей сети в местах проведения пробега».

В ходе соревнований участники в об-
щей сложности пробежали более 7500 кило-
метров, что является рекордом для традици-
онной эстафеты. В этот день рекорды были 
установлены и абонентами Ульяновского «НСС» 
- они совершили беспрецедентное количество звон- 
ков и SMS-сообщений: 27 апреля абоненты ком-
пании сделали более 500 000 звонков и отправили 
около 1 млн SMS-  и MMS-сообщений.

НСС поддержала традиционную легкоатлетическую эстафету Ульяновской области

Держать скорость и  связь
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«Летний Венец» 
пройдёт на 125 
творческих площадках 
по всему Ульяновску

1 июня будет дан официаль-
ный старт фестивалю «Летний 

Венец». Он объединит 125 
творческих площадок по всему 

Ульяновску.

Как рассказала начальник 
управления культуры и органи-
зации досуга населения админи-
страции города Ульяновска елена 
топоркова, помимо традиционных 
площадок на Венце открытые пло-
щадки будут организованы в Же-
лезнодорожном районе - в парке 
«Винновская роща», в Заволжском 
районе - на площади возле ДК 
«Руслан», в Засвияжском - в парке 
«Семья» или на набережной Свия-
ги в 19-м микрорайоне.

На них планируется организо-
вать выступления местных поэтов 
и музыкантов, танцевальные вече-
ра, фотовыставки, выставки рари-
тетных монет и редких экспонатов, 
занятия йогой на открытом возду-
хе, кинопоказы и многое другое. 

Помимо всевозможных меро-
приятий на «Летнем Венце» со-
бираются сделать интерактивные 
площадки, например, нанесение 
аквагрима. Но они могут стать 
платными, поскольку, как расска-
зала топоркова, многие, поработав 
ранее, теперь готовы участвовать в 
«Летнем Венце» только за деньги. 
В то же время топоркова заверила, 
что цены на платные услуги и ме-
роприятия будут социальными.

Вместе с Галагозой
46-я областная фотовыставка 

«Ульяновск - территория та-
лантов» открылась в областном 

центре.

Этот фотоконкурс ведет  свою  
историю  с 1961 года.  Сначала 
выставка называлась «Родина 
Ильича сегодня», затем - «Жизнь 
человеческая» и проводилась ре-
гулярно до 2000 года. Затем пере-
рыв,  и традиция была возрожде-
на в 2008 году. С тех пор конкурс 
проводится регулярно. тематика 
фотовыставки каждый год меня-
ется. В этом году она посвящена 
людям труда. В оргкомитет посту-
пило около 600 работ.  Заявлены 
были  4 номинации. Экспертным 
советом фотовыставки отобрано 
для финальной экспозиции 93 ра-
боты. Победителей фотовыставки 
определили члены жюри.   

Среди экспонатов выставки 
впервые представлены подлинные 
фотографии Авксентия Галагозы, 
сделанные им в разные годы для 
областных газет. Кроме того, орга-
низаторы конкурса утвердили тему 
выставки на следующий год. В 
2015-м страна отметит 70-летие Ве-
ликой Победы, и обойти это собы-
тие  никак не могли. Сейчас жюри 
разрабатывает номинации,  чтобы 
охватить все стороны этой даты.   

Анастасия Гайнутдинова

Ровно через неделю, 27 мая, 
в Ульяновске в шестой раз от-
кроется Международный фе-
стиваль кино- и телепрограмм 
для семейного просмотра «От 
всей души». Несмотря на не-
сколько новшеств этого года, 
основные пункты шестиднев-

ного кинопраздника останутся 
прежними: «звездная» дорож-

ка, бесплатные показы самых 
свежих семейных фильмов и 

множество интересных встреч 
с известными артистами и 

режиссерами. 

По словам директора «Улья-
новскКинофонда» Лидии Сау-
ровой, все принципиальные 
перемены, которые случатся в 
этом году, коснутся церемоний 
открытия и закрытия фестива-
ля: планируется, что они станут 
еще более насыщенными и мас-
совыми.

так, откроется фестиваль 
им. Валентины Леонтьевой не 
традиционным анонсом кон-
курсной программы, а моно-
спектаклем Константина Рай-
кина «Самое любимое». К 
слову, этот концерт станет един-
ственным платным мероприя-
тием кинофорума. остальные 
творческие встречи, кинопока-
зы, мастер-классы и выставки 
будут открыты для свободного 
посещения. 

Впервые церемония закры-
тия пройдет на открытом возду-
хе с участием первого в России 
регионального тысячного дет-
ского хора. Церемония награж-
дения победителей фестиваля и 
выступление хора на площади 
Ленина будут сопровождаться 
живой музыкой в исполнении 
Ульяновского симфонического 
оркестра «Губернаторский». В 
завершение вечера ульяновцы 
увидят всероссийскую премье-
ру фильма Аллы Суриковой 
«Полный вперед». При этом ре-
жиссер лично представит свою 
ленту зрителям. 

Ну а между этими днями 
жителей региона ждут более 
70-ти  мероприятий по всей об-
ласти -  в этом году запланиро-
вано как никогда много выездов 
в муниципальные образования. 

- если в прошлом году мы 
гордились 12-ю выездами в 
муниципалитеты, то в этом их 
будет 20. туда отправятся все 
наши именитые гости, которые 
только располагают временем, - 
добавила директор «Ульяновск 
Кинофонда» Лидия Саурова. 

К примеру, в Карсунском 
районе будет представлен 

фильм конкурсной программы 
кинофестиваля «Собачий рай». 
Действие ленты происходит в 
Москве 50-х годов, в доме, что 
стоит на проезде Серова. там 
живет 12-летняя девочка таня, 
которая  знакомится с Митей, 
чья семья только что вернулась 
из дальней магаданской ссыл-
ки. Вместе они пытаются вер-
нуть в столицу и любимую со-
баку Мити, которая осталась в 
Магадане. Кроме показа филь-
ма, карсунских зрителей ждет 
творческая встреча с испол-
нительницей одной из ролей, 
актрисой Натальей ткаченко. 
Другой кинопоказ  пройдет в  
Барышском межпоселенческом 
Центре культуры и досуга. Зри-
тели увидят фильм конкурсной 
программы кинофестиваля «Бе-
рега любви». Эту мелодраму со 
счастливым концом зрителям 
представит исполнитель одной 
из главных ролей - народный 
артист России Анатолий Ло-

боцкий. В культурно-досуговом 
центре «Браво» Новоульянов-
ска пройдет внеконкурсный 
показ биографического филь-
ма «Всегда ваш - Андрей Ми-
ронов». Зрители встретятся 
с вдовой артиста - народной 
артисткой России Ларисой Го-
лубкиной. 

Интересно, что раньше всех 
остальных зрителей, и даже 
раньше ульяновцев, комедию 
«Полный вперед!» увидят жи-
тели села тетюшское. Хотя 
премьера назначена на 1 июня, 
31 мая ленту все-таки покажут 
в Ульяновском районе - там же 
состоится и творческая встреча 
с народной артисткой России, 
режиссером Аллой Суриковой. 

Проводя итоговый оргко-
митет по подготовке фестиваля 
«от всей души», глава региона 
Сергей Морозов особо отметил, 
что в каждом из районов, где 
будут организованы творческие 
встречи, главы районы должны 

присутствовать на показах вме-
сте с семьями.

Кроме того, они должны 
организовать приезд своих зем-
ляков в Ульяновск  - чтобы они 
могли принять участие в других 
мероприятиях фестиваля.

еще одной важной состав-
ляющей региональных выездов 
станут показы национально-
го кино. 28 мая в с. орловка 
Цильнинского района пройдет 
творческая встреча с актрисой 
ольгой Михайловой, которая 
представит зрителям фильм на 
чувашском языке «Роковая мет-
ка» («Хаяр ытам»). А 28 мая в 
Старокулаткинском районном 
Доме культуры состоится встре-
ча  с призером фестиваля «Ки-
нотавр», режиссером Ильда-
ром ягафаровым. он привезет 
фильм на русском и татарском 
языках «Потеря» («Югалту»). 

Ну а в самом Ульяновске за 
шесть дней фестиваля побыва-
ют более 40 VIP-гостей: актеры 
Сергей Балабанов, Лариса Лу-
жина, Борис токарев, екатерина 
Вуличенко, режиссеры Влади-
мир Акопов с Мариной Сулей-
мановой, участница музыкаль-
ного шоу «Фактор А», певица 
екатерина Лещева и многие 
другие. Режиссер егор Конча-
ловский привезет в Ульяновск 
свою семью: маму - актрису На-
талью Аринбасарову, супругу  
- актрису Любовь толкалину и 
дочь Марию, которая в свои 13 
лет уже стала иллюстратором 
двух книг. Выставка ее работ 
будет открыта в дни фестиваля 
в детском литературном кафе 
историко-мемориального цен-
тра И.А. Гончарова. 

В рамках фестиваля состо-
ятся конкурсные показы более 
десяти российский фильмов, 
в числе которых: «Запах вере-
ска», «Узник старой усадьбы»,  
«Киндер-Вилейское приведе-
ние», «Страна хороших дето-
чек», «Привередливая мышка», 
«Дневник мамы первоклассни-
ка». Свои ленты также предста-
вят кинематографисты из Сер-
бии и Германии.

Кстати, в этом году впервые 
в состав жюри фестиваля войдут 
члены Ульяновского областного 
семейного совета. Как отметила 
начальник управления по семей-
ной и демографической полити-
ке ольга Желтова, специально 
к фестивалю был учрежден осо-
бый приз, который будут вру-
чать ульяновские родители. 

С полной программой  
фестиваля можно  

ознакомиться на сайте  
«УльяновскКинофонда»  

ul-cinema.ru

Пример того, как надо ходить в кино,  
подадут егор Кончаловский и Любовь толкалина

На фестиваль - всей семьёй

Анатолий Лобоцкий поедет 
в Барыш...

...а Наталья Ткаченко -  
в Карсун
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неразбериха происходит в вихре вальсов и полек великого 
Штрауса, вот уже более 130 лет доставляя наслаждение 
зрителям. 

Начало в 19.00

Во Дворце культуры  
им. 1 Мая  
историко-краеведческий 
экскурс по биографии  
Н.М. Карамзина

Историко-краеведческий экс-
курс по биографии Н.М. Карам-
зина под названием «Неустанным 
трудом своим» пройдет в рамках 
празднования дня славянской 
письменности и культуры.

Начало в 15.00

В музее народного 
творчества  открытие 
персональной выставки 
Б.М. Михина  
«Родные просторы»

Персональная выставка жи-
вописи ульяновского художника 
- пейзажиста и мариниста, посто-
янного участника выставок музея  

Б.М. Михина будет работать до середины сентября 2014 
года. На открытии планируется выступление ульяновского 
вокального коллектива. 

Начало в 15.00

афИШа

отметим вместе
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20 мая
ГиД-ПАРК

20 мая
Батанов Николай Алексеевич, руководитель 

Главной государственной инспекции регионального 
надзора Ульяновской области 

Скулкин Сергей Аркадьевич, исполнительный 
директор некоммерческого партнерства «Учебно-
научно-производственный комплекс «Лес» (Инзен-
ский район)

21 мая
Бородаенко Максим Николаевич, генеральный 

директор ОаО «Промышленно-торговая швейная 
фирма «Элегант»

Власов Николай Алексеевич, председа-
тель местной общественной организации «Союз 
моряков-подводников» города Ульяновска (55 лет)

Семин Николай Андреевич, 
директор ООО «Отделочник», за-
служенный строитель Ульяновской 
области

Степанова Ольга Васильевна, директор МУП 
«Гостиница Черемшан» (г. Димитровград)

Якунин Александр Иванович, 
первый  заместитель губернатора 
Ульяновской области - руководи-
теля администрации губернатора 
Ульяновской области

22 мая
Родионова Инесса Николаевна, заведующая 

центром крови фГУЗ МСЧ № 172 фМБа России 
(г. Димитровград)

23 мая
Таинкин Сергей Анатольевич, генеральный ди-

ректор ОаО «Гидравлик» (Радищевский район) 

Фатуллаев Шамсудин Игра-
мудинович, генеральный директор 
ОаО «Сенгилеевское автотран-
спортное предприятие»

24 мая
Кудасова Юлия Александровна, заслуженный 

работник культуры Ульяновской области, на пенсии 
(г. Ульяновск)

25 мая
Кутуков Юрий Николаевич, директор завода 

ЗаО «Пивоварня Москва-Эфес» в г. Ульяновске

Фомин Петр георгиевич, главный врач ГУЗ 
«Областной центр профессиональной патологии»

26 мая
Дьячков Сергей Адольфович, 

директор по сервисному обслужи-
ванию ЗаО «авиастар-СП»

Зубенин Александр Николаевич, директор 
ООО «СМУ КПД-2»

Рябыкин Денис Евгеньевич, директор ООО 
«Ульяновсквторцветмет»

В Ленинском мемориале концерт  
Игоря Растеряева

Игорь Растеряев - актер Санкт-
Петербургского государственного 
музыкально-драматического театра 
«Буфф». Известность и народную 
любовь ему принесли его песни, 
пронизанные любовью к Родине. 
Популярность пришла совсем не-
ожиданно. Друг выложил видео с 
песней «Комбайнеры» на Youtube. 
Пролежав там несколько месяцев, 
в августе 2010 года «Комбайнеры» вдруг выстрелили: за  
4 месяца было зафиксировано более миллиона просмо-
тров! Пользователи с восторгом делились ссылками на 
Игоря Растеряева: «Он - настоящий!». Своими песнями, 
искренностью, некичливой простотой Игорь буквально 
заворожил слушателей. Блогеры присвоили ему звания 
«антигламурный певец» и «совесть ютуба». 

Начало в 19.00

В Ульяновском 
драматическом театре 
оперетта «Летучая мышь»

Гастроли Чувашского государ-
ственного театра оперы и балета. 
«Летучая мышь» Иоганна Штрау-
са - одна из самых блистательных 
оперетт в истории жанра. Действие 
оперетты происходит в Вене. Ин-
трига, затеянная одним из героев, - 

не что иное, как розыгрыш: все друг друга обманывают, на-
пропалую флиртуют, сажают невинных в тюрьму… И эта 

ООО «Птицефабрика Тагайская»
реализует молодняк  

сельскохозяйственной птицы:

· Бройлеры всех возрастов
· Индюшата
· Гусята
· Молодки
· Молодняк  цесарки. 

телефоны: 8 (9272) 70-50-68, 8 (84244) 37-6-46
Адрес: Ульяновская обл., майнский р-н, с. тагай,  4-й переулок Центральный, д. 8.
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22 мая

О велограмотности замолвите слово
(Окончание. Начало на стр. 3)

Параллельно в Ульяновске в вос-
кресенье прошел велопарад по цен-
тральным улицам областного центра, 
в котором приняли участие глава 
региона Сергей Морозов, предста-
вители областных и муниципальных 
органов власти, главы ряда сельских 
районов. В рамках мероприятия гу-
бернатор проконтролировал реализа-
цию мероприятий по созданию вело-
инфраструктуры в городе. По словам 
председателя комитета дорожного 
хозяйства, благоустройства и транс-
порта администрации Ульяновска Ва-
лерия Духно, первый этап создания 
велодорожки планируется  завершить 
к концу июля этого года. Напомним, 

она строится по поручению главы ре-
гиона в областном центре и  соединит 
левобережную и центральную части 
города. На эти цели из бюджета обла-
сти выделено 8 млн рублей. В данный 
момент объявлен конкурс на про-
ведение строительных работ. Сергей 
Морозов поставил задачу ускорить 
процесс строительства основной ве-
лодорожки и предусмотреть в райо-
нах области другие элементы велоин-
фраструктуры: парковки, места для 
отдыха, информационные стенды.  
Кроме того, глава региона обратился 
к активистам велодвижения с предло-
жением проконтролировать качество 
выполняемых работ.

К слову, в этот день любой желаю-

щий мог высказать собственные пред-
ложения по развитию велодвижения 
и популяризации этого вида транс-
порта в Ульяновской области.

Так, организатор Единого дня ве-
лосипедных действий в Ульяновске, 
председатель  местного отделения 
«Зеленого движения России ЭКа 
александр Яшин предложил прово-
дить в летних детских лагерях уро-
ки велограмотности, а в начале сле-
дующего учебного года рассказать 
школьникам о правилах поведения 
велосипедистов на дорогах на тема-
тических уроках. Среди других пред-
ложений участников мероприятия 
- создание в Ульяновске велошколы и  
велотурбюро. 

АКЦия
В области стартовала неделя 

добровольного донорства  
«Тихий подвиг 
во имя жизни»

Желающие могут сдать кровь 
на Ульяновской областной станции 
переливания крови (г. Ульяновск, 
ул. III Интернационала, 13/96) с 
понедельника по пятницу с 8.00 до 
13.00. При себе необходимо иметь 
паспорт. Тем, кто не прописан в  
г. Ульяновске, необходимо предо-
ставить справку об эпидокруже-
нии. По всем возникающим вопро-
сам можно обращаться по телефону 
(8422) 32-42-15.

акция продлится до 23 мая.
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